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根据印尼驻阿布扎比
大使馆周三发表新闻声明
称，这次行列是日惹联联
大学和穆罕默德·本·扎
耶德人文大学(MBZ UH)重
要合作的一部分。

该 活 动 也 是 伊 联
(Nahd la t u l U lama)诞辰
101周年庆典。

奠基仪式由佐科威总
统与伊联理事会总主席叶
海亚（K.H.Yahya Cholil 
Staquf）

以及沙特阿拉伯联合酋
长国能源和基础设施部长
Suhail Al Mazrouei共同
主持。

出席以上活动的还有
知名人士例如日惹伊联大
学校长Widya P r i y ah i t a 
Pudj ibudojo博士、MBZ校

长UH Khalifa Mubarak Al 
D h a h e r i博士、印尼驻阿
拉伯联合酋长国大使胡
辛·巴吉斯以及阿联酋
驻印尼和东盟大使阿卜杜
拉·萨利姆·阿尔·达赫
里（Abdu l l a Sa l em Al 
Dhaheri）。

与此同时，印尼大使
胡辛·巴吉斯表示，兴建
MBZ CFS校园是印尼与阿
联酋之间日益密切合作的
具体体现。

这一举措也证明了佐

总统在日惹伊联大学校园

为MBZ CFS校园主持奠基仪式

这也证明佐科威总

统和谢赫·穆罕默

德·本·扎耶德总

统之间的巩固关系。

威佐科总统（右二）与沙特阿拉伯能源和基础设施部长Suhail Mohamed Al Mazrouei（右）、PBNU最高领导人
Miftachul Akhyar（左二）和PBNU总主席Yahya Cholil Staquf（左）在日惹伊联大学(UNU) 综合校区主持奠基仪
式后合影一瞥。

【本报讯】佐科威总统1月31日（周三）在

日惹 Nahdlatul Ulama大学(UNU)校园为建设穆

罕默德·本·扎耶德（Mohamed bin Zayed）未

来研究学院(MBZ CFS)校园主持奠基仪式。

科威总统和谢赫·穆罕默
德·本·扎耶德（Sheikh 
Mohamed bin Zayed）总统
之间的巩固关系。

胡辛披露，希望校园建
设能够在佐科威任期内完
成。

我们也希望该校园能够
成为未来科学研究的卓越
中心，从而为人类福祉做
出重大贡献。

根据印尼大使馆声明，
这一合作项目不仅加强了
印尼与阿联酋的教育合

作，也成为未来知识和全
球发展的支柱。

阿联酋驻印尼大使阿卜
杜拉·萨利姆·阿尔·达
赫里赞扬印尼对宗教间共
存的宽容。

“印尼是一个以宗教

共存而闻名的国家。认识
到宗教之间和不同宗教之
间对话对于增进人们之间
的相互理解、和谐与合作
的重要性，”阿联酋大使
阿尔·达赫里如是说。
（fd）

【本报讯】周三（1月31 
日），2024年Trimegah政治
经济展望在雅加达太古广
场（Pacific Place）购物中
心丽思卡尔顿酒店举行，主
题为“点燃增长的紧迫性” 
。投资部长兼投资统筹委员
会主席巴里尔·拉哈达里
亚、第二号总统候选人帕拉
波沃·苏比安托等出席。

从事证券经纪及承销
业务的Trimegah Sekuritas 
I n d o n e s i a公司总裁菲尔
蒙·塞缪尔在该活动中发

言称，对于世界上的 64 个
国家而言，2024年是一个
重要的年份，比如美国、
印度、英国、俄罗斯、韩
国，包括将举行大选的印
尼。大选结果将对国家未
来4-5 年的方向起到决定
性作用，包括给印尼的投
资者提供确定性。

菲尔蒙接着称，通过该
活动为投资者提供信息，
作为其做出投资决定的参
考依据。目前仍有不少投
资者仍有观望心态。

在同一场合，投资部长
巴里尔补充称，全球地缘政
治和地缘经济状况仍然令人
担忧。尽管如此，印尼经济
运行仍然稳定。这是因为实
现了政府设定的投资目标，
尽管世界商品价格下跌，出

口表现良好。
去年，外商直接投资实

现额为743万亿盾（约占
52.4%），而国内直接投
资实现额为 674 万亿盾
（约占48.5%）。第四季
度经济增长仍然在 5% 以
上，通胀率在3% 以下，
比疫情期间还要好。

巴里尔接着称，佐科威
总统也命令投资部推动爪哇
以外地区的投资增长。这一
政策对印尼经济的稳定有积
极的影响。投资统筹委员会
数据显示，去年爪哇以外地
区的投资实现额达到730万
亿盾（占51.5%），而爪
哇地区为688万亿盾（约占
48.5%）。

他说：“国家领导人需
要有好的愿景和执行力。
经济稳定性取决于谁将成
为国家领导人。”

帕拉波沃在该活动上坦
率地承认对投资资本市场
感到厌倦。他讲述了在欧
洲证券市场炒股的经历。
他说：“几年来的投资回
报率可能在5年后才有1% 
。所以我厌倦了玩股票。
我有军方背景，我擅长的
领域是军事。”（cx）
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【本报讯】印尼政府正
式颁布了《关于碳捕获、
利用与封存技术及其实施
2024年第14号总统令》。
这项由佐科威总统于1月
30日签字的政策，正式
将碳捕获与封存技术商
业化，不仅在上游石油和
天然气工作区，也在如钢
铁、玻璃和冶炼等行业中
实施。

此外，根据第45条第
（1）款，这些行业也可

以根据政府间商业模式，
首先将印尼的“碳仓库”
向海外进击。“如第（1
）款所述的合作协议成
为所有方发布跨国碳运
输所需的推荐或许可的
指导，符合各国法规的
规定。”

然而，根据第35条，
该政策也规定，碳封存
能力必须优先满足国内需
求，按照其能力的70%—
30%的比例。第35条的第

（4）款写道：“如第（3
）款所述，来自海外的碳
封存只能由在印尼进行投
资或与印尼投资有关联的
碳生产者进行。”

此外，为了支持碳捕获
与封存技术的实施，政府还
将提供税收和非税收激励，
符合上游石油和天然气业务
的规定。这些激励将提供给
已经获得碳探索、运输和封
存技术操作许可的行业或合
同承包商。

根 据 第 4 2 条 ， 政 府
还实施了封存费的回报
机制，以将碳捕获货币
化。“承包商从货币化的
收益中获得的收入，如第
（1）款字母a所述，将按
照关于上游石油和天然气
业务的税收处理法规的规
定执行。”

此外，这种封存费还
将被征收非税收国家收入
（PNBP）或必须支付给政
府的版税，符合法规的规
定。“关于第（1）款所
述的封存服务回报的具
体规定将在部长令中规
定。”（cx）

投资部长认为经济稳定性

取决于谁将成为新国家领导人

投资部长巴里尔在2024年Trimegah
政治经济展望活动上发言。

上周二（1月23日），印尼海事和投资统筹部海洋主权和
能源统筹部门副主任乔迪·马哈迪（中）在雅加达举行
的2024年国际与印尼碳捕获与封存论坛上发言。

印尼政府颁布碳捕获与封存总统令

正式将碳捕获与封存技术商业化

一、一元复始，万象更新。
世界迎来了崭新的2024

年，全世界人民都期待新
的一年我们的世界会更好。
如何构建更美好的世界？
首先要准确认知我们所处
的时代。

正如习近平主席曾经引
用英国文学家狄更斯的描
述，“这是最好的时代，也
是最坏的时代”。当今世界
物质财富不断积累，科技进
步日新月异，人类文明发展

到新的历史水平。但不容回避的事实是，人类也正处在一
个挑战层出不穷、风险日益增多的时代。世界经济增长乏
力，地缘政治冲突风险上升，冷战思维和强权政治阴魂不
散，气候变化、粮食问题、难民问题、重大传染性疾病等
都是需要我们共同面对的严峻挑战。在加沙、在乌克兰，
悲剧还在上演。大家都在思考“世界怎么了？人类应该建
设一个什么样的世界？怎样建设这个世界？”

二、作为联合国安理会常任理事国和负责任大国，
    中国的答案就是推动构建人类命运共同体。
我们去年底在北京召开的中央外事工作会议，明确推

动构建人类命运共同体是新时代中国特色大国外交追求
的崇高目标。

中国倡导构建人类命运共同体，目标是建设持久和
平、普遍安全、共同繁荣、开放包容、清洁美丽的世
界。我们的路径是共商共建共享，致力于构建新型国
际关系。这不同于一些国家搞对抗、结盟的旧思维，不
是殖民掠夺、国强必霸的老路，更不是委曲求和、任人
宰割的死路，而是走和平发展的人间正道。中华民族历
来倡导世界和平、美美与共，这也同60多年前在万隆举
行的亚非会议的理念一脉相承。中国的发展决不以牺牲
他国为代价，没有兴趣玩零和博弈的游戏。中国在成长
为世界第二大经济体过程中，从没有侵略掠夺过其他国
家，从没有殖民压迫过其他人民。习近平主席提出的共
建“一带一路”倡议、全球发展倡议、全球安全倡议、
全球文明倡议受到国际社会广泛赞同，中国欢迎各国同
中国一道构建人类命运共同体。

中国倡导平等有序的世界多极化。佐科总统在二十
国集团巴厘岛峰会上曾经讲过，和平与稳定是全球和地
区发展的必要条件。作为发展中大国，中国和印尼的目
标是一致的。如何维护和平稳定，保护每个人、每个企
业、每个国家的正常发展？中国的方案是倡导平等有序
的世界多极化，就是坚持大小国家一律平等，反对霸权
主义和强权政治，切实推进国际关系民主化。各国都必
须恪守联合国宪章宗旨和原则，坚持公认的国际关系基

本准则，践行真正的多边主义。
中国倡导普惠包容的经济全球化。这点对经济活力

和潜力最足的亚太地区尤为重要。普惠包容的经济全球
化，就是反对各种形式的单边主义、保护主义、脱钩断
链，坚定促进贸易和投资自由化便利化，推动经济全球
化朝着更加开放、包容、普惠、均衡的方向发展。中国
和包括印尼在内的地区国家推动《区域全面伙伴关系协
定》（RCEP）生效落地，深化产业链互利合作就是在促
进普惠包容的经济全球化。

三、世界多极化、经济全球化、国际关系民主化
    是美好世界应该有的样子。
当前，中国正与包括印尼在内的越来越多朋友伙伴

构建起命运共同体。正在雅加达和万隆间疾驰的雅万
高铁WHOOSH、雄伟便捷的泗马大桥、雪中送炭的中国
疫苗、绿色时尚的新能源汽车、年轻人钟爱的无尽对决
手游（Mobil Legends）都是中印尼共商共建共享、美美
与共的真实写照。

正如习近平主席出席二十国集团巴厘岛峰会时引用
的印尼谚语，“甘蔗同穴生，香茅成丛长”。中国愿同
印尼一道，落实好两国领导人共建中印尼命运共同体的
重要共识，全面加强各领域交流合作，为促进中印尼两
国、地区和世界和平稳定发展繁荣，构建人类命运共同
体而努力。

构建人类命运共同体是中国外交的崇高目标
中国驻印度尼西亚大使 陆慷

中国驻印度尼西亚大使 陆慷
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为了保持高竞争力，商业界无法避免技术转
型。因此，员工也必须能够适应不断发展的技术进
步。不幸的是，在印尼，商界对员工培训的意识仍
相对较低。

从长远来看，这种情况是不利的，因为我们将
会越来越落后于其他国家。为了使商业活动和生产
过程变得更加高效，自动化和数字化的过程是不可
避免的。 

人力资源部长伊达·福兹亚（Ida Fauziyah）在
本周披露印尼商界的低意愿。他说，只有不到8%
的公司为员工提供正规培训，尽管这一步骤可以克
服差距，并提高员工的竞争力。与东亚和太平洋地
区平均35%的水平相比，仍相距甚远。

根据麦肯锡（McKinsey）2019年的研究结果，
由于4.0革命，2300万种工作类型将受到自动化的
影响，并在2030年有可能创造出2700万至4600万
种新工作。印尼将会出现1000万个新的工作岗位和
新的技能，同时也会有很多传统工作消失。

人力资源部对职业培训中心（BLK）进行了改
造，以缩小雇主和求职者之间的技能差距。伊达
说： “培训的设计必须满足就业市场的需求。
这就是我们所做的，也是我们继续进行转型的原
因。”

职业培训中心（BLK）转型将雇主和求职者的
需求联系起来并进行匹配。人力资源部还通过
设在职业中心的培训机构与工业之间的交流论坛
（FKLPI）进行其他努力。

美国国际开发署项目主任杰弗里·p·科恩
(Jeffery P. Cohen)对提高职业培训中心质量的合
作表示欢迎。据他说，印度尼西亚拥有大量生产年
龄的人口，需要得到支持，因为这将对未来的经济
增长产生影响。

他说:“不仅是美国和印尼政府之间的合作，而
且是民间社会的合作，以便印尼的年轻人能够掌握
未来经济所需的技能。”

我们需要强调对雇员进行培训的重要性，使印
度尼西亚工业的进步仍然能够与其他国家竞争。印
尼面临的就业问题其中是劳动力素质低下造成的。

政府应该把重点放在提高能力和高生产力上，
继续提高教育质量。尽管国家收支预算（APBN）
的教育经费占20%，但对教育和劳动力素质的影响
仍然不显著。

政府现在正在加强一些地区的工业区发展，特
别是爪哇以外的地区。如果在每个工业区建立符合
该地区劳动力需求的理工学院或职业技术学院，那
么其多重效应将会非常快。

工业部计划在 Kendal、Banten、Dumai、Sei 
Mangke、Bantaeng、Batu Licin、Gresik 和 Teluk 
Bintuni 等地建立理工学院或职业技术学院。政府
还与几个国家合作，发展双轨制教育，提高各个地
区的工人技能。 

我们感谢非常重视员工培训计划的私营公司，
其中许多公司甚至建立了自己的职业技术学院。这
对于培养员工的技能和提高他们的竞争力是非常有
益的。

我们对这些举措表示赞赏。由于印度尼西亚人
口众多，所以政府和商界都非常重视提高人力资源
素质，以便在竞争激烈的市场中保持竞争力。

这些战略步骤是解决我们的劳动力问题的一种
方法，我们的劳动力一般仍然缺乏竞争力。因此，
我们希望政府和大型企业家建立培训和技术中心，
努力解决我们的就业问题之一。

准备技术转型提高竞争力
商业界应建职业培训中心

通过这项总统指令，政府不仅
致力于建设收费公路基础设施，政
府还致力于加速增加区域道路的连
通性。佐科威总统说，“通过这项
总统指令，我们将处理受到损坏的
非国家道路。”

总 统 还 解 释 说 ， 在 日 惹 特
区，政府处理了7条路段和1座桥
梁，处理该路段的预算为1,620
亿盾。7条路段分别是在库隆普
罗戈（Ku l o n p r o g o）县（1个路
段）、古农基杜尔（G u n u n g -
k i d u l）县（2个路段）、班图尔
（Ba n t u l）县（2个路段）、斯
勒曼（Sl ema n）县（2个路段）
。

佐科威总统希望，所有这些道
路都能立即被当地社区使用，以增
加人员和货物的流动性，以及鼓励
平等和区域经济增长。

根据公共工程与住房部的数
据，已启用的7条路段和1座桥梁
如下：

1. Wonosari-Mulo路段（古农
基杜尔县）；

2. Semanu-Karangmojo路段（
古农基杜尔县）；

3. Prambanan-Gayamharjo路段

总统在日惹特区古农基杜尔县

为7条区域公路主持落成通车典礼

佐科威总统周二（1月30日）以日惹特区Gunungkidul县为中心主持7条区域公
路落成典礼。

【本报讯】佐科威总统在日惹特区开通了7条区域公路。根据雅加达收到的新闻稿，

落成典礼于周二（30/1）在日惹特区的Gunungkidul县集中举行。总统在致辞中说，“

今天下午，我宣布日惹特区7条总统指令（Inpres）区域公路正式通车。”

【本报讯】佐科威总
统于1月31日在中爪哇省
加拉登县向当地受益人发
放粮食援助，即是1月、2
月和3月的粮食援助给民
众。之后，政府也向受益
人发放4月、5月和6日的
粮食援助。

“到6月粮食援助发放
后，我将观看如果国家收
支预算（APBN）充足，可
能继续延长，并至少到6
月为止。”佐科威总统在
致辞中如斯说道。

佐科威总统表示，分发
给受益人的大米是一种优
质大米。

“民众到家检查这种
大米，我确保大米非常好
和优质，我们向22 0 0万
受益人发放大米的粮食援
助。”佐科威总统接着说
道。

后勤部（Bu l og）主任
巴尤（Bayu Krisnamurthi）
当天称，这个粮食援助将
持续到2024年6月。另方
面，粮食供应和价格稳定
（SPHP）计划也仍执行。

“你们可以看到在传统
市场、现代市场等其他地
方，佐科威总统强调大米
非常好，这是大米收获前
的另一种选择。”巴尤如
斯阐述。

根 据 中 央 统 计 局
（B P S）估计， 1月至 2
月我国大米缺口为270万
吨。应对这个问题，后
勤部计划进口大米。我
们实施进口管制措施，
致使大米收获前可以进
入我国。

“在几个地区开始收
获，采取暂停进口措施，
日前在11个省份能够生产
稻米，有几个地区不能生
产，其中在东努沙登加拉
省（NTT）和印度尼西亚
东部。”巴尤说道。

因此，我们将要求一些
进口产品能够流向未收获
的地区，致使我们可以直
接满足人民的需求。

另方面，政府每月向
大 约 2 2 0 0 万 受 益 人 提
供1 0公斤大米的粮食援
助。（yus）

总统在加拉登县向受益人发放粮食援助

佐科威总统于1月31日在中爪哇省加拉登县向当地受益人发
放大米的粮食援助。

【本报讯】序列号为3
号的副总统候选人马福德
（Mahfud MD）将直接向
佐科威总统呈交作为政法
安统筹部长的辞职信。

马福德周三（1月31日）
在楠榜表示，一旦收到与佐
科威总统会面的时间表，他
将立即呈交辞职信。马福德
预计，他的辞职信将于周四
（2月1日）提交。

马福德说，他辞去政
治、法律和安全事务统
筹部长职务已得到总统
候选人甘贾尔.普拉诺沃
（Ganjar Pranowo）和所
有支持甘贾尔-马福德的
政党的同意。

此前，马福德于1月23
日在中爪哇三宝垄举行
的“Tabrak Prof”活动中
表示，他希望辞去政治、
法律和安全事务统筹部长
的职务。当时，他正在等
待合适的时机退出佐科威
总统的政府内阁。

马福德说，“等待时机
并尊重佐科威总统，这样
就不会冒犯任何人。”他
表示，他的辞职将在良好
的氛围进行，这样就不会
出现矛盾。

“甘贾尔向公众传达
的是我从一开始就与他达
成的协议，即在适当的时
候，我一定会友好地向

【本报讯】为了方便在 
2024 年选举中行使投票
权，雅加达普委会在投票
站为盲人提供投票的协助
工具。

“在每个投票站只有
一个工具，主因是不容
易损坏，与选票完全一
样，但是在选票的文字
特别使用盲文（bra i l l e）
。”雅加达普委会规划
及 物 流 部 主 任 内 尔 维
娅·古斯蒂娜（N e l v i a 
G u s t i n a）于1月3 1日向
传媒如斯说道。

内尔维娅解释，我们
也为盲人准备提供30.766
个协助工具，这个工具作
为盲人选民在投票站的设
施。使用协助工具中，盲
人选民预先阅读在盲文的
文字。陪伴人将陪同残疾

选民确保投票的安全和舒
适。

“陪伴人必须陪同残疾
选民到投票站进行投票，
从到达投票站、填写表格
等其他事情。”内尔维娅
这样表示。

雅加达普委会已对残疾

类别进行记录，致使拥有
残疾选民的投票站能够调
整位置。为此，雅加达普
委会确保在投票站提供残
疾人友善，这是为了提高
社会大众的服务。

根据雅加达普委会对
20 2 4年选民报道，共有

8,252,897名固定选民名
单（DPT），61,747名残
疾选民，包括3,968名视
觉感官障碍人士。

如所周知，普委会确
定了三名正副总统候选人
参选20 2 4年总统选举，
其中第一号总统候选人阿
尼斯与副总统候选人慕海
敏·伊斯甘达（Muhaimin 
Iskandar别名Cak Imin）
、第二号总统候选人帕拉
波沃与副总统候选人吉布
兰及第三号总统候选人甘
贾尔与副总统候选人马福
德。普委会也决定了三组
正副总统候选人的竞选活
动时间，从2023年11月28
日开始至2月10日结束，2
月1 1日至1 3日进行安静
期，并将于2月14日进行
投票活动。 （yus）

【本报讯】我国驻柬
埔寨大使圣达莫苏马尔
托（Santo Darmosumar-
to）表示，我国瞄准柬
埔寨草药和传统医药市
场，主因是我国这个产
品在柬埔寨拥有巨大的
市场潜力。

圣达莫于1月29日在柬
埔寨金边与柬埔寨总商
会（Cambodia Chamber of 
Commerce或简称CCC）
副会长林恒（Lim Heng）
举行会谈。这次会谈讨
论我国与柬埔寨加强经
济伙伴关系。

为了实现这个目标，
我 国 驻 金 边 大 使 馆 将
于今年举行系列促销活
动，其中有健康与美容
展览会。此次活动将于6
月在金边（Phnom Penh）
和西哈努克城（Si h a-
noukville）举行。 

“ 我 国 保 健 产 品 受
到了柬埔寨消费者的欢
迎，我们深信我国生产
商有着巨大的潜力，尤
其在草药和传统医药领
域。”圣达如斯阐述。

圣 达 阐 述 ， 一
场“Sousday Indone-
sia”活动举行前，这个
健康与美容展览会预先
举行。通过这项活动能
够促进我国的贸易、投
资和旅游业，并将于9
月在金边举行。我们冀
望，这个活动能够吸引
100家我国和柬埔寨企业
参与。

我国驻金边大使馆也
将邀请柬埔寨企业家大
型代表团参加我国最大
的国际贸易展览会，即
是Trade Expo Indonesia展
览会，该展览会将于今
年10月举行。（yus）

马福德待机向佐科威呈交辞职信

上周六（1月27日）在西爪哇打横市 Wiradadaha 体育场举行
的第 17 届Hanura党健康运动和感恩节，3号副总统候选人
马福德发表政治演讲。

佐科威总统提交辞呈。所
以，我和甘贾尔之间不存

在任何冲突，”马福德说
道。（pl）

雅加达普委会准备为盲人提供协助工具

雅加达普委会将在投票站为盲人提供投票的协助工具。

我驻柬大使与柬埔寨总商会副会长会谈

瞄准柬埔寨草药和传统医药市场

我国驻柬埔寨大使圣达莫苏马尔托（左）与柬埔寨总
商会副会长林恒举行会谈。

（斯勒曼县）；
4. Gejayan-Manukan路段（斯

勒曼县）：
5. Pa t u k-Te rong路段（班图

尔县）；
6. Imogiri-Dodogan路段（班图

尔县）；
7. Pandansimo桥（班图尔县）；
8. Brosot-Toyan路段（库隆普

罗戈县）
陪同佐科威总统出席落成典礼

的其中有公共工程与住房部长巴
苏基（Basuki Hadimuljono）、卫
生部长布迪.古纳迪（Budi Gu-
nadi Sadikin）、日惹特区省长哈
孟库.布沃诺十世（Sri Sultan Ha-
mengkubuwono X）和古农基杜尔
县长Sunaryanta。（pl）
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工业部金属、机械、
运 输 设 备 和 电 子 行 业
（ILMATE）总局局长陶
菲克（T������� �������T������� �������
�r）在阿联酋迪拜举行的
医疗器械商业论坛开幕
式上表示，希望双方的
合作能为印尼医疗器械
行业扩大对迪拜的出口
份额带来机遇。

陶菲克在一份声明中
表示：“国内产业有能
力生产高质量和符合出
口标准的医疗器械，如
医院家具、注射器、电
子诊断仪器和氧疗机。
这些产品已打入国际市
场，2023年的出口额达
到2.094亿美元。”

在2024年阿拉伯健康
展上，工业部邀请了19
家国内医疗器械企业展
示其优质产品。此外，
工业部还举办了医疗器
械商务论坛，借此机会
向世界说明和介绍印尼
医疗器械产品的能力和
质量。

工 业 部 带 领 领 先 的
医疗器械行业企业，参
加2024年阿拉伯医疗设
备博览会（Ar�b� H��lth�
2024迪拜医疗展），展
示其优质产品。此外，
工业部还举办了医疗器
械商务论坛，借此机会
向世界说明和介绍印尼
医疗器械产品的能力和
质量。

例如，日惹的M � g ��
And�l�n�K�l�s�n（MAK）
公司生产的手术台已出
口到51个国家，包括坦
桑尼亚和捷克。

这使得作为国际枢纽
的迪拜，在增加医疗器
械产品出口方面发挥了
重要作用。

印尼On�j�ct公司是注
射器生产商，该公司的
年生产能力为12亿支，
并已出口到非洲国家。

在迪拜举行的一系列
活动中，陶菲克还会见
了迪拜卫生局特别顾问
尤尼斯·穆罕默德·卡

齐姆（Yo�n�s�Moh�mm�d�
K���m），讨论了印尼医
疗器械与迪拜卫生局合
作的潜力。

卡齐姆说，迪拜有52
家国际医院，到2024年
还将新建至少四家医院。

“我相信印尼的医疗
器械行业未来将快速发
展，尤其是考虑到印尼
拥有2.7亿人口的潜力。
迪拜在卫生行业的发展
方 面 与 印 尼 有 相 似 之
处，我相信印尼也能够
成功地管理好本国公民
的医疗服务，”卡齐姆
说。

与此同时，阿拉伯联

合酋长国政府与我国政
府合作，在梭罗科技园
区（Solo� T�chnop�r�）
建立阿联酋—印尼心脏
病医院。这是两国在创
建医疗服务方面相互支
持的一种承诺。

该医院将配备100张病
床，专门开设心血管专
科，预计将于2024年10
月投入使用。

在该设施的建设过程
中，国内医疗器械行业
也有望参与其中，尤其
是为医疗服务提供配套
设施和基础设施，如病
床、手术台和技术设备
等。(er)

工业部与迪拜卫生局

加强在医疗设备行业合作
【本报讯】工业部加强与迪拜卫生局

（DHA）在医疗设备行业的合作。迪拜卫

生局是迪拜政府的一部分，负责监督卫生

部门的服务，并监管迪拜数十家领先的诊

所和医院。

1月30日，工业部ILMATE总局局长Taufiek Bawazier（左）在
迪拜举行的医疗器械商业论坛上，与迪拜卫生局（DHA）
特别顾问Younis Mohammed Kazim（右）交换纪念品。

【本报讯】西爪省卡
拉旺县农业和食品安全局
表示，在2023年期间大米
产量达到140万吨，相当
于113.7456万吨干磨谷物
（GKG）。

卡拉旺县农业和食品安
全局局长阿塞普·哈扎尔
（As�p� H���r）在卡拉旺
说：“2023年1月至12月
的稻米产量来自18.9065
万公顷稻田。”

他说，卡拉旺地区的
稻田面积实际上约为94公
顷。然而，在整个20 2 3
年，有些稻田每年都要经
历一次以上的插秧和收割
期。

根据卡拉旺农业和食
品安全局的数据，在整个
2023年，12月份的稻米收

成最多。
据记录，去年年底水稻

收割面积为26959公顷，
生产17.2068万吨碾磨干
粮�。

他说：“20 2 3年的水
稻平均产量达到每公顷
60.16�英担。”

他说道，卡拉旺地区
在去年的水稻产量相当不
错，因为2023年出现了厄
尔尼诺现象。

虽然厄尔尼诺对卡拉旺
的农业部门造成了影响，
但并没有影响卡拉旺地区
的水稻产量。

他说：“看到去年稻
米生产的成果，今年我
对实现稻米产量约140万
吨粮食的目标持乐观态
度。”(vn)

【本报讯】国有旅游控
股公司Av��s��P�r���s�t�（
又称InJo�rn�y）录得，�16�
家健康服务中心和国际标
准诊所进驻了巴厘省登巴
萨沙努尔医疗卫生经济特
区。

In J o � r n � y公司总经理
多尼·奥斯卡里亚（Dony�

O s � � r � �）在登巴萨沙努
尔医疗卫生经济特区��l ��
���ch� Conv�nt�on会议大
楼启用仪式上说：“在两
年内，公司选定的合作伙
伴进驻了沙努尔医疗卫生
经济特区。”

他透露说，这16家服务
中心和医疗诊所包括10家

独立诊所，以及巴厘国际
医院（�IH）的6家服务中
心。巴厘国际医院是一家
国际医院，建设进度持续
推进。

这16家国际诊所包括美
国梅奥诊所、韩国美容诊
所、土耳其植发中心、马
来西亚生殖健康诊所、德
国汉堡Alst�r�Kl�n��� 和日
本健康服务中心。

“公司预计今年9月，
整个地区投入运营，”他
说。

多尼解释说，沙努尔医
疗卫生经济特区的合作伙
伴，是根据国内消费者的
需求选择的，因为他们经
常到国外寻求治疗。

沙努尔医疗卫生经济
特区与旅游业相结合，振
兴了该地区的酒店，即
把�Inn��Gr�nd���l�����ch�
S � n � r 酒 店 改 建 为 � � l ��

���ch� Hot�l酒店。该酒店
目前正处于试营业阶段，
此外还有可容纳5000人的
会议厅设施。

沙 努 尔 医 疗 卫 生 经
济特区由 I n J o � r n � y 通
过其子公司Hot�l� In�Hot�l� In�
don�s��� N�to�r（HIN）
与Indon�s��� H��lthc�r��
Corpor�t�on（IHC）合作建
设，占地41.26公顷。

国营企业部长艾立克
（Er�c�� Thoh�r）解释说，
沙努尔医疗卫生经济特区
建设的初始投资达到10.3
兆盾，可吸纳约4.3万名
工人。

他在为沙努尔医疗卫
生经济特区会议中心举行
落成典礼时说：“从国有
企业的财政来看，这笔投
资约为1.3兆盾，但已经
进入的投资额为10 . 3兆
盾。”(er)

【本报讯】加札马达大
学（UGM）能源经济学家
法米·拉迪（��hmy� �����hmy� ���
dh�）表示，提高机动车辆
燃油税（P��K�）可能会影
响雅加达DKI地区非补贴燃
油（��M）价格的上涨。

他在此间发表的一份声
明中说：“P��K�包含在
燃油价格形成部分中，因
此随着P��K�从5%提高到
10%，肯定会对燃油价格
的上涨产生影响。”

雅加达省政府发布了有
关P��K�金额的新规定。
通过2024年第1号关于地
区税收和征税的雅加达省
地区条例，P��K�税率将
从之前的5%增至10%。

根据这项于2024年1月5
日生效的规定，公共车辆
燃油的P��K�税率可比私
家车燃油的P��K�税率低

50%。
他认为，本政治年度提

高机动车燃油税率也是不
恰当的。

他说：“我认为，在这
个政治年里，这种做法不
会被广泛采用，因为它会
影响通货膨胀率的上升，
进而降低购买力。”

他又评价，增加“公共
小巴”的收费将会极大地
鼓励人们转用电动车。这
是因为影响了人们使用电
动汽车的变数。

“购买电动汽车的决定
有很多影响因素，而不仅
仅是价格。例如，如果给
予大量人力，也不会鼓励
消费者换车，因为还有许
多变数，如电动汽车基础
设施的可用性，以及售后
服务网络的可用性，”他
进一步称。(vn)

【本报讯】金融系统稳
定委员会（KSSK）报告
称，2023年国内银行业表
现稳健，这主要得益于雄
厚的资本实力以及各银行
对风险的控制。

KSSK成员兼金融服务管
理局（OJK）委员会主席马
亨德拉（M�h�ndr��S�r�g�r）
在雅加达说：“在全球不
确定性的背景下，2023年
国内银行业仍将保持弹性
和高度竞争力。”

根 据 马 亨 德 拉 的 评
估，2023年国内银行业的
资本充足率达到27.69%。

就2023年的中间业务表
现而言，银行信贷达7090
兆盾，年增长率为10.38%
。流动资金贷款和投资贷
款的年增长率最高，分别
为10.05%和�12.26%。

马亨德拉继续说道，随
着国家经济增长的恢复，
新冠疫情重组贷款的数
量继续呈下降趋势，降至
265.8兆盾，与2022年12
月的469.2兆盾相比，下

降幅度相当大。
“同时，20 2 3年银行

第三方基金达到84 5 8兆
盾，同比增长3.73%。这
一增长主要得益于经常账
户的增长，年增长率达到�
4.57%，”他说。

2023年12月，流动工
具 / 非 核 心 存 款 （ A L /
N C D ） 和 流 动 工 具 /
DPK（AL/DPK）比率分别
为127.07%和28.73%，远
高于50%和10%的门槛。

他补充说，信贷质量也
得到了保持，净不良贷款
率为0.71%，毛不良贷款
率为2.19%。(er)

【本报讯】印尼铁路公
司（KAI）记录，2023年
印尼铁路公司的货物运输
量为6369.4966万吨，与
2022年的5800.6880万吨
相比增长了10%。

K A I 公共关系副总裁
乔尼·马蒂纳斯（J o n ��
M�rt �n�s）解释说，2023
年KAI货运量增长是由于
印尼货运市场份额需求增
加。

他 在 雅 加 达 表
示：“KAI立即利用了这一
点，努力将货运列车班次
从2022年的322班次增加到

2023年的328班次。”
增 幅 最 大 的 商 品 是

煤炭，从45 4 0万吨增至
510 0万吨，增幅达12%
。零售运输也出现了增
长，从20.8980万吨增长
到22.8631万吨，增幅为�
9%。水泥和熟料、燃料
等其他商品也呈现出积极
的发展趋势。

KAI为集装箱、煤炭、
水泥、燃料、种植园、化
肥、零售等各种货运商品
提供服务。乔尼认为，使
用火车进行货运具有各种
优势，如及时、安全、运

量大、无非法征税、由专
业人员管理等。

火车的优势之一是其
巨大的运载能力。一节车
厢可运载50吨或两个集装
箱卡车的重量。事实上，
苏门答腊南部的一列煤炭
运输火车可以同时拉动60�
节车厢或3000吨煤炭。如
果用卡车运输，大约需要
120辆卡车。

在2024年，KAI的目标
是运输6830万吨煤炭，比
2023年增长7%。KAI将继
续创新，以提高火车货运
的数量和性能。

他表示，KAI将继续发
展货运设施和基础设施，
并寻求潜在的商品和新的
货运关系。

在2024年，KAI货运的
其他创新还包括将普通行
李列车改装为冷藏行李列
车，用于配送水产品。此
外，通过物流参与者之间
的合作，将�KAI�的货运业
务模式从站到站（S2S）
转变为端到端（E2E）服
务模式。

“KAI集团将继续在物
流集群中建立国有企业协
同合作关系，开展岛际

和先进的E2E货运服务业
务，以支持有竞争力的
物流成本，并减少拥堵、

污染、道路损坏等外部因
素的影响，提高全球竞争
力，”他说。(vn)

观察家表示提高PBBKB

可能导致非补贴燃料价格上涨

图示加油站排队加油的车辆

InJourney：16家国际诊所进驻沙努尔医疗卫生经济特区

1月30日，InJourney公司总经理Dony Oskaria在沙努尔医疗卫生
经济特区Bali Beach Convention会议大楼启用仪式上致辞。

印尼铁路公司记录2023年货物运输量为6300万吨

图为印尼铁路公司（KAI）拥有的用于运输煤炭的火车。

卡拉旺农业局表示

稻米去年产量达140万吨

图为收割水稻。

金融服务管理局（OJK）委
员会主Mahendra Siregar

【本报讯】中加省卡
普阿斯县政府表示，今
年当地的粮食产区持续
发展。

今年该地区的粮食产
区覆盖11个镇，水稻种
植面积超过5.8万公顷。

卡普阿斯县农业局粮
食作物处处长埃迪（Ed��
D�s�）在瓜拉卡普阿斯
说：“如果目标种植面
积超过7.7万公顷，那么
目前已完成5.8万公顷，
或占75.6%。”

据他介绍，截至2023
年8月，约80%的种植面
积已成功收获，每公顷
产量为3至3.5吨。

“截至8月，碾干谷
粒的收获量为13.9615

万吨，”他说。
在D�d�h �p镇的目标

种植面积为1245公顷，
其中690公顷（55.41%
） 已 被 种 植 。 迄 今 为
止，收获面积约为500公
顷，产量约为900吨。

艾迪解释说，当地地区
的粮食产区计划始于�2020
年，强化农业计划覆盖11
个镇，总面积2万公顷。

随后，2021年和2022
年的粮食产区强化活动
将继续进行，分别覆盖
1.3万公顷和502公顷。

“ 因 此 ， 卡 普 阿 斯
县 的 粮 食 强 化 计 划 分
布在 1 1个镇，总面积
为 3 3 5 0 0 公 顷 ， ” 他
说。(er)

KSSK：2023年国内银行业表现稳健

卡普阿斯县政府称

粮食产业发展持续推进



贝利周三（31/1）
在雅加达说：“我国在
维持经济复苏进程方面
取得的成功值得庆幸。
复苏体现在经济增长加
快、通胀率低和盾币汇
率走强上。”

他表示，面对2024
年的各种挑战，需要
保持乐观态度，包括
日益加剧的地缘政治

紧张局势，这可能会
阻碍通货紧缩进程，
以及全球经济进一步
放缓的风险。

面对这一情况，央
行启动了基于技术和数
字化的创新和转型计
划。

贝利表示，合作是
应对挑战的关键，包
括应对 2024 年的波

动。
与此同时，印尼央

行副行长Aida S Budi-
man强调了央行需要关
注的三个主要问题，即

2024年全球金融世界
的动态，这始于需要警
惕的乐观情绪。

除此之外，Aida强
调了与应对挑战的关键
战略相关的问题，其中
央行的政策组合战略是
指一致性、创新和协同
（CIS）。

下一个问题还包括
外汇储备的韧性，需要
保持对经济波动的预
测，同时仍然坚持流动

性、安全性和盈利性的
原则。

此前，央行通过简
化许可服务的数字化集
成，加强了中央银行服
务的数字化。

印 尼 央 行 副 行 长
Doni P Joewono日前
在雅加达向媒体发表声

明表示：“印尼央行通
过集成许可简化许可服
务的整合，本着专业、
负责、简单、透明和
信息丰富的原则，加强
中央银行服务的数字化
转型，并推出电子许可
应用程序的电子跟踪功
能”。

D o n i 表 示 ， 印 尼
央行实施了各种持续
改进举措，旨在简化
流程、加强数字化转
型、央行与国内和国
际层面战略合作伙伴
的协作，从而使央行
的中央银行服务变得
更好、更敏捷。

在提供中央银行服
务时，央行与政府和

战略合作伙伴通过在

协调货币和财政政策的
框架内，处理政府金融
交易，促进国家经济复
苏，以及发展机构间基
础设施以支持金融交易
结算。(asp)
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【本报讯】印度尼西亚银行（央

行/BI) 行长贝利·瓦尔吉约（Perry 

War j iyo）乐观面对2024年全球金融

市场挑战，这得益于我国成功维持经

济复苏进程。

【本报讯】周三（2024年1月31日）
综合股价指数（综指/IHSG）收盘上
升。早盘结束时，综指上升13.716点或
0.19%至7205.932点。但在下午收盘
时，却上升15.725点或0.22%，报收于
7207.941点。LQ-45指数上升2.515点
或0.26%，报974.219点。

亚洲股市上下不一，日本指数上升
220.85点或0.61%，报36286.71；
香港指数下落218.38点或-1.39%，
报15485.07；上海指数下落41.98点
或-1.48%，报2788.55；海峡时报指
数上升2.97点或0.09%，报3153.01。

根据id x . c o . i d的数据，我国整天
的交易总共发113万4828次，有189亿
24 5 0万08 2 3份股票易手，总值11兆
9378亿0069万8712盾。涨价的股有266
种，落价的股有272种，376种持平。外
资净购1兆5179亿2000万盾。

涨价的股票当中：DSSA（Dian Sw-
astatika股）涨价775盾，现价14万4225
盾；ICBP（Indofood CBP）涨价550
盾，现价1万1775盾；ITMG（印多矿
业公司股）涨价500盾，现价2万7050
盾；MEGA（美佳银行股）涨价480盾，
现价5300盾。

落价的股票当中：GM T D ( G o w a 
Ma k a s s a r股)落价420盾，现价378 0
盾；BRAM(Indo Kordsa股)落价400
盾，现价5800盾；MASA（Multistrada 
Arah Sarana股）落价340盾，现价3510
盾；CUAN（Petrindo Jaya Kreasi股）落
价275盾，现价6575盾。

盾币贬值3盾
周三 ，雅加达银行间即期美元汇率

(Jakarta Interbank Spot Dollar Rate/
JISDOR）收市，1美元以15783盾中间
价值，比先前价值15780盾，盾币贬值3
盾。(asp)

综指上升15点至7207.941点

1美元兑15783盾

黄金行情
1月31日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5200000   盾卖出 5495000  盾买进 

10克金片：10400000   盾卖出 10935000  盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门 指数 波幅(%)

      
   

2024年1月31日 印尼西部时间17:00 WIB

 7207.94 0.22

 974.22 0.26

 529.75 0.23

 2106.35 0.40

 1284.06 -0.04

 1088.23 0.04

 698.96 0.75

 857.34 -0.20

 1316.57 -0.12

 1513.90 1.11

 698.70 0.09

 4128.05 0.59

 1523.00 0.53

综合指数

LQ45

JII 

IDXENERGY 

IDXBASIC

IDXINDUST

IDXNONCYC 

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO 

IDXINFRA  

  全球股市

亚股

日经指数 36286.71  涨 220.85

韩国综合 2497.09  跌 1.72

香港恒生 15485.07  跌 218.38

上海综合 2788.55  跌 41.98

欧股

英国FTSE 7660.26  跌 6.05

德国DAX 16951.42  跌 20.92

法国CAC 7679.03  涨 1.56

荷兰AEX 820.25  跌 0.39

Http://tw.stock.yahoo.com 31/1/2024 17:32

美股

道琼工业 38467.31  涨 133.86

那斯达克 15509.90  跌 118.15

S&P 500 4924.97  跌 2.96

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/1/30

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 1月31日

 1 GMTD 4200 3780 -420 -10.00% 400 1512

 2 BRAM 6200 5800 -400 -6.45% 7400 42933

 3 MASA 3850 3510 -340 -8.83% 17800 68056

 4 CUAN 6850 6575 -275 -4.01% 16723800 110775865

 5 SMMA 16400 16150 -250 -1.52% 49100 802703

 6 SHID 2430 2190 -240 -9.88% 84300 196989

 7 JECC 2320 2090 -230 -9.91% 28500 59565

 8 GGRM 19925 19700 -225 -1.13% 1604100 31720140

 9 KDSI 2270 2050 -220 -9.69% 38200 80280

 10 SILO 2350 2220 -130 -5.53% 2872500 6477648

 1 DSSA 143450 144225 775 0.54% 5200 781598

 2 ICBP 11225 11775 550 4.90% 16694400 195277643

 3 ITMG 26550 27050 500 1.88% 837800 22662493

 4 MEGA 4820 5300 480 9.96% 263600 1332768

 5 UNIC 7650 7925 275 3.59% 1000 7780

 6 FILM 5775 6025 250 4.33% 14221700 85090478

 7 CMRY 4020 4200 180 4.48% 797300 3279611

 8 ADES 9000 9150 150 1.67% 185100 1676133

 9 BRIS 2180 2330 150 6.88% 120101900 272373444

 10 TCPI 7200 7350 150 2.08% 5921300 42877073

雅加达分行

本币结算（LCS） CNY/IDR 2199
外币对印尼盾币牌价 Foreign Exchange Rate against IDR  
 

货币 汇买价 汇卖价 钞买价 钞卖价

Date:2024.01.31
Time: 09:00:00

AUD 10334.93 10410.93 0.00 0.00

CNY 2191.33 2204.33 2186.33 2209.33

EUR 17079.26 17198.26 0.00 0.00

GBP 19912.55 20052.55 0.00 0.00

HKD 2011.19 2022.19 2007.19 2026.19

JPY 106.35 107.25 0.00 0.00

SGD 11746.29 11823.29 0.00 0.00

USD 15720.00 15820.00 15715.00 15825.00

现汇FOREIGN 
CURRENCY 买进 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD (google.com报导)          中间价 503.63

AUD 10392.09 10502.89

CNY 2189.85 2211.89

EUR 17016.82 17194.19

GBP 19951.19 20162.81

HKD 2011.01 2031.30

JPY 106.69 107.77

SGD 11733.50 11858.50

USD 15717.02 15874.98

  买进 卖出

中国快汇 (China Express Remittance) January 31. 2024

RMB-IDR  (人民币-印尼盾:  2199 卖出 ；USD-RMB  美元-人民币:7.1661 卖出)

外币名称

现汇FOREIGN 

CURRENCY

美元 USD 15777.50 15817.50 

新币 SGD 11768.13 11818.13 

港币 HKD 2019.70 2024.70 

日元 JPY 106.79 107.39 

欧元 EUR 17087.69 17157.69 

澳元 AUD 10366.85 10416.85 

英镑 GBP 20006.82 20096.82 

人民币 CNY  2196.63 2201.63

我国央行乐观面对

2024年全球金融市场挑战

【本报讯】金融服
务管理局 (OJK) 委
员 会 主 席 马 亨 德 拉
（Mahendra Siregar）
表示，2023 年在线贷
款 (pinjol) 或点对点
(P2P)金融科技贷款的
发放总额达到 59.64 
兆盾。

马 亨 德 拉 周 二
（30/1）在雅加达举
行的金融系统稳定委员
会 (KSSK) 新闻发布
会上说：“2023 年，
点对点借贷金融科技融
资发放总额达59.64兆

盾，同比增长16.67%
，向中小微企业发放总

额达20.87兆盾” 。
马亨德拉称，在P2P

融资总额中，中小微企
业融资占比达34.99%
。该比率显示P2P 借贷
行业的积极表现。

金融服务业的积极
表现也反映在不良信用
风险水平或总违约率
（TWP90）上，维持在
2.93%。

总体而言，金融机
构、风险投资公司、小
额信贷机构和其他金融
服务机构 (PVML) 在 
2023 年呈现出积极的

发展。
他表示：“2023年

1 2月，在营运资金和
投资融资分别同比增长
15.10%和8.98%的支
持下，来自财务公司的
融资应收账款同比增长
13.23%的高水平。”

此外，金融公司的
风险状况保持不变，净
不良融资率（NPF）为
0.78%，总不良融资率
为2.44%。

马亨德拉表示：“
金融公司的资产负债率
呈现出积极的趋势，录

得2.26倍。”
此 外 ， 为 了 进 一

步加强风险投资公司
（PMV）领域，OJK推
出了《2024-2028年风
险投资公司（PMV）发
展和加强路线图》。

在此路线图中，OJK
把风险投资公司分为风
险投资公司和风险债务
公司，扩大撤资机制，
禁止将风险基金引入衍
生工具，召开风险基金
单位持有人大会，以及
评估稳健性和实施风险
水平管理。(asp)

2023年在线贷款发放总额达59.64兆盾

金融服务管理局 (OJK) 
委员会主席马亨德拉
（Mahendra Siregar）

【本报讯】印度尼
西亚银行（央行/BI）
继续加强宏观审慎政
策刺激，以鼓励银行
贷款增长。

印 尼 央 行 行 长 贝
利·瓦尔吉约（Per ry 
Warjiyo）周二（30/1
） 在 雅 加 达 举 行 的
金融系统稳定委员会 
(KSSK) 新闻发布会上
表示：“印尼央行继
续加强宏观审慎政策
刺激，以鼓励银行贷
款/融资。”

贝利表示，加强宏
观审慎政策是通过四
项战略实现的。

首先，提高宏观审
慎流动性刺激政策实
施的有效性，鼓励银
行贷款流向对经济增
长具有较大杠杆作用

的优先行业。
该步骤是通过对这

些优先部门进行定期
测绘来实现的。

贝 利 透 露 ， 截 至
2 0 2 3年 1 2月，宏观
审 慎 流 动 性 刺 激 政
策 的 实 施 为 金 融 部
门提供了总计1 6 5兆
盾的额外流动性，自
202 3年10月1日首次
实施宏观审慎流动性
刺激政策以来增加56
兆盾。

第二个策略是将传
统商业银行（BU K）
的宏观审慎流动性缓
冲（PLM）比率降低
100个基点，从6%降
至 5%，回购灵活性
为5%； 夏利亚商业
银行/夏利亚业务单
位 (BUS/UUS) 的夏

利亚 宏观审慎流动性
缓冲比率为 100 个
基点，从 4.5% 升至 
3.5%，回购灵活性为 
3.5%。

此次削减自2023年
12月1日起生效。

贝 利 说 ： “ 此 次
削减旨在为银行贷款
流动性管理提供灵活
性，并鼓励金融市场

深 化 ， 该 政 策 将 于
2023年12月1日起生
效。”

第三个策略是继续
将房地产贷款的贷款
与价值/融资与价值
（LTV/FTV）比率放
宽至所有类型房地产
的最高100%，以鼓励
房地产行业的贷款增
长。

继续将各类新车的
机动车贷款/融资首付
款规定放宽至至少0％
，同时仍然遵循审慎
和风险管理的原则。

那么第四个策略，
央行继续维持逆周期
资本缓冲（C C y B）
比率为0%； 宏观审
慎中介比率（R I M）
在 84%至94% 范围
内。(asp)

央行加强宏观审慎刺激以提振银行贷款

印尼央行行长贝利·瓦
尔吉约（Perry Warjiyo）

【 本 报 讯 】 印 尼 证 券 交
易 所 （ I D X / B E I ） 决 定 自
2 0 2 4年 1月 3 1日起纳入7 8家
不符合自由流通股量（ f r e e 
f l o a t）规则要求的上市公司
在特别监察版。

印 尼 证 交 所 代 理 秘 书 
Ka u t s a r  P r im a d i  N u r a h-
mad 周三(31/1)在雅加达
说：“IDX 可实施对特别监
察版中上市公司的证券暂停
连续一年，如果证券暂停期
限达到两年，则 IDX可以将
其退市（de l i s t i n g）”。

通过将上市公司纳入特别
监察版并进行特别标注，他
希望各方能够尽快了解上市
公司的情况。

Kau t s a r说：“78 家上市
公司中，共有 47 家此前因
其他标准而被纳入特别监察
版。”

IDX 通过《关于上市公司
发行的股票和股本证券上市

的第I-A号交易所条例》对上
市公司提出了要求。

Ka u t s a r说：“根据这一规
定，上市公司必须满足自由
流通量和股东人数的最低要
求”。

自由流通股是指持有股份
总数低于5%的股东所拥有的
股份，不属于公司控制人及
其关联人所拥有的股份，不
属于监事会成员或董事会成
员所拥有的股份，也不属于
已被公司回购。

根据第I-A号V.1条件交易
所条例，该条例要求为自由
流通股数量至少为5 0 0 0万股
且至少占记名股总数的7.5%
，以及股东数量为至少300名
拥有S ID 的客户。

IDX对上市公司满足自由流
通量要求和股东人数规定了
宽松期，即自20 2 1年1 2月第
I - A号法规颁布起至2 0 2 3年
12月的两年内。(asp)

不遵守IDX“自由流通股量”规则公司将受暂停
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印尼驻马德里大使馆
表乐观，印尼参加FITUR
博 览 会 的 成 功 ， 将 对
2024年访印尼的西班牙
游客数量提高做出积极
贡献。

印尼大使馆邀请10家
旅游企业，向访客介绍各
种各样努山达拉旅游胜
地。其中是Asia Bespoke 
Tours、Catur Viajes、Co
me2indonesia、Experienc
e Toni Bali、Invierte en 
Indonesia Group、Kura 
Kura Resort、Lotus Asia 
Tours、Melia Bali、Pacto 
D M C ， 和 S p a n e s i a 
Adventure Group。

印尼与亚太、南亚和
中东占地面积65平方米
的展览馆。

Asia Bespoke Tours
首 席 执 行 官 M a n f r e d 

Schweizer表示，与印尼
参加2024年国际旅游博
览会非常高兴。

“许多访客询问团体
旅游配套，尤其是巴厘。
但我们试图说服他们也去
苏门答腊岛或加里曼丹看
猩猩(orangutan)，或科莫
多岛(Pulau Komodo)、
多巴湖(Danau Toba)，和
Raja Ampat，因为印尼不
仅有巴厘。”

来 自 马 德 里 的
Experience Toni Bali业主
Toni Granados透露，“
我 们 很 了 解 巴 厘 的 文
化，这是我们向游客介
绍，除了欣赏美丽的巴
厘自然风光，也有冥想
活动。他们对某些事情
很有兴趣，因为这是独
特的经验。”

大 多 数 印 尼 展 台 的

访客热衷于享受努山达
拉的咖啡和草药，以及
计划他们的假期。虽然
巴厘是最受欢迎的旅游
点。

印尼参加2024年FITUR
博览会是努力利用西班
牙对出国旅游重新恢复
的兴趣，以及新冠疫情
后印尼旅游业复苏。

印尼驻马德里也利用
印尼当选联合国旅游执
行理事会成员的契机，
作为全球旅游组织，代
表为2023年至2027年期
间的东亚和亚太区域委

员会。
印尼参加2024年FITUR

博览会是政府与私企进
行合作伙伴，印尼驻马
德里大使馆获得印尼外
交部、贸易部、旅游与
创意经济部、De l t omed 
L a b o r a t o r i e s 、 G r a b 
Indonesia，和Melia Hotels 
International的支持。

FITUR是西班牙最大的
年度国际旅游博览会，
并在欧洲是最大博览会
之一，今年吸引了约为
25万人次，比去年提高
13.7%。(lcm) 

【本报讯】印尼参加国际旅游博览会

(Feria Internacional de Turismo/FITUR)

，于2024年1月24日至28日在西班牙马德

里举行，记录交易总额达272.5万欧元或

大约466亿盾。

图为上周日(28/1)，在西班牙马德里举行2024年国
际旅游博览会(FITUR)的印尼展台。

印尼参加马德里国际旅游博览会

获交易总额466亿盾

Guardian介绍热门产品3.0，提供品类齐全，购物体验创
新，即在热门产品系列中有皮肤护理更完整，以及增
加香水产品，使用增强现实(Augmented Reality/AR)技术
实现全渠道购物体验创新。图为左至右 : 周二(30/1)
，Guardian Indonesia电子商务总监Raymond Virgy、总监Naresh 
Kalani、营销总监Malvin Tarigan，和商业总监Satria Bakti，
在雅加达Lippo Mal Puri购物中心出席热门产品3.0推出仪
式后合照。(商报/Hermawan摄)

Guardian推出热门产品3.0

【本报讯】芬兰经济
事务部长Wille Rydman声
明，虽然芬兰正在举办选
举活动中，但承诺将参加
在努山达拉新首都(IKN)
的开发投资。

周一(29/1)，芬兰经
济事务部长Wille Rydman
会见印尼公共工程和民
房部(PU P R )部长Ba s u k i 
H ad imu l j o n o，他表示，
已有50家芬兰引领公司对
IKN开发看好，认为有很
大的潜力，并有兴趣与印
尼合作在IKN开发智能城
市。

公共工程和民房部长
Basuki Hadimuljono称，“
作为一个最数字化国家之
一，我们相信芬兰拥有
我国需要为开发智能城市
的能力。因此，我们结合
的芬兰团队承诺和准备合
作。”

他说明，在该会议与芬
兰公司讨论有关在IKN开
发的合作潜力，尤其是利
用技术和新可再生能源，
为了实现IKN作为智能森
林城市(smart forest city)
的愿景。

“为实现智能森林城
市，我们正在发展一个系
统，运营在IKN建设的所
有基础设施，并在一个
指挥中心，使服务能够整
合和优化。我们希望芬兰
可以帮助我们在发展该系
统。”

此外，他也希望芬兰可
以派遣专家帮助监督IKN
开发过程。

“目前，我们已有负责
人和数名专家，将在IKN
监督和评估整个基础设施
建设过程。我们希望芬
兰也能够派遣至少一名专
家。” (lcm)

50家芬兰投资者

有兴趣在IKN投资

在东加里曼丹省Penajam Paser Utara县的IKN建设活动中。

【本报讯】NPK或氮磷
钾肥料生产商，Saraswanti 
Anugerah Makmur(SAMF)公
司希望，能在2024年继续
保持l良好的业绩。

日前，SAMF公司总经理
Yahya Taufik致达，基本上
SAMF公司始终致力于每年
实现可持续性的良好业绩增
长率，该公司预计，今年销
售额将比去年增长7%。

作为描述，20 2 3年第
三 季 度 ， S A M F 公 司 销
售 额 同 比 （ y o y ） 增 长
56.1%成为3.82兆盾，
与此同时，2023年前9个
月，SAMF公司的净利同比
增长55.8%成为3,559.8亿
盾。

SAMF公司经理部曾经阐
明，2023年，SAMF公司定
下4.4兆盾的销售指标，如
果该指标能落实的话，至

2024年底，预计SAMF公司
销售额将达到 4.71兆盾。

现有消费者对化肥的需
求增加，他们不断扩大土
地面积，从而需要更多的
化肥消耗，成为提高SAMF
公司业绩的主要因素之
一。“除此之外，改用NPK
肥料的新消费者也在持续
增加。”

现在，SAMF公司聚焦于
提高生产量和分销效率、
提高工厂产能利用率、确
保原料供应、保持稳定的
产品质量、加强研发和加
强销售网。

SAMF公司经理部也对化
肥原料价格波动风险提高
警惕。因此，公司已准备
好防范措施。“其中是与
原料供应商合作，确保供
应安全和保证原料的可用
性。”

在产能方面，SAMF公
司已完成20 2 3年在惹班
（Mo j o k e r t o）工厂增加
化肥生产线的议程，目
前，SAMF公司拥有70万吨
的化肥产能。

该产能分为Mojokerto第I
工厂10万吨、Mojokerto第 II
工厂（20万吨）、Medan第I
工厂（8万吨）、Medan 第

II工厂（16万吨）和Sampit
工厂（16万吨）。

今年，SAMF公司计划，
在Sampit工厂增加另一条
化肥生产线，该生产线由
旗下子公司Anugerah Pupuk 
Makmur公司经营管理。

可惜的是，SAMF公司并
没有阐明，拨出的资本支
出金额。（sl）

SAMF定下指标 今年销售增长7%

Saraswanti Anugerah Makmur (SAMF) 公司化肥厂。

【 本 报 讯 】 S u m b e r 
Energy Global(SGER)公司
拨出5000万美元资本支出
或达7912.5亿盾(1美元兑
15825盾)，将于2024年2月
起兴建过氧化氢(hydrogen 
peroxide)工厂。

Sumber Global Energy
公司总经理Welly Thomas
称，该过氧化氢厂将成为
最大工厂之一。该建设预
计将在开工后22个月内完
成，并在2024年2月财务
结帐(financial closing)。

“我们的资本支出聚焦
于工厂的建设，2月财务
结帐。”

该工厂是Bintang Mitra 
Semestaraya(BMSR)公司
与Sulfindo Adi Usaha公
司加入Hidrogen Peroxide 
Indonesia公司的合作，投
资价值达5000万美元或达
7912.5亿盾。

Hidrogen Peroxide 
Indonesia公司是为国内市

场和出口到东盟的过氧化
氢生产和贸易企业。

该资金将来自SGER内
部现金为30%，其余是银
行贷款。该建设将对SGER
提高销售和扩大营销区带
来影响。

过氧化氢生产设施为
100%的浓度，年产能达
2万公吨，或为50%的浓
度，年产能达4万公吨。
该化工厂将位于万丹省
Merak地区建设。

在煤炭业务线，SGER
定下指标，今年煤炭销
量大约1000万吨至1100
万吨。他说，除了煤炭之
外，还希望其它产品的贡
献能够支持财务业绩，即
生物质、泵站，和SGER运
营的其它业务线。

今年收入的目标比去年
将稳定或提高约为5%。
今年，受中国经济放缓的
挑战，担心煤炭价格将下
降。(lcm)

【 本 报 讯 】 2 0 2 4
年，Waskita Beton 
Precast(WSBP)公司将再为
全长23.3公里的Cimanggis-
Cibitung 高速公路(CCTW)第
2段工程供应预拌混凝土。

日前，WSBP公司 副
秘书长Fandy Dewanto 声
称，Cimanggis-Cibi tung
高速公路 (CCTW) 是今
年，WSBP公司供应混凝土
需求的大型工程之一。 “
至今，第2段的供应进度已
达到 89.9%。”

为能完成指标，WSBP公
司已调动西爪工厂，即加
拉横（Karawang）工厂和苏
横（Subang）工厂的资源能
力。

他补充说，WSBP公司从

上述工厂供应1297根PC-I梁
杆、360根PC-U梁杆、537
根旋压桩杆、188根半板、1
万4685根CCSP杆和4065万
8209公斤钢铁混凝土。“与
此同时，我们提供预拌混凝
土（A 、B、C、D、E 和 P
级）我们从BP CCTW供应，
体积为73万6988立方米。”

Fandy续称，在建造过程
中，WSBP公司始终注意质
量，并在每个生产过程中执
行QHSE程序。“我们始终聚
焦于提供高质量、持久的产
品，当然，还要准时运输产
品。”

众所周知，这并不是
WSBP公司首次参与CCTW高
速公路工程，此前，WSBP
公司已于2020年完成全长

3.17公里的CCTW第1A段高
速公路的产品供应工作。

在 该 段 高 速 公
路，WSBP公司提供来自
BP CCTW的预拌混凝土
（A、B、C、D、E和P级）
以及PC-I 梁、CCSP、旋压

桩和全板。“对于预制产
品，我们还依赖WSBP工厂
的优势产品，包括新蒲头
（Bojonegara）工厂、芝比通
（Cibitung）工厂、加拉横工
厂、Sadang工厂、Kalijati工
厂和苏横工厂。”（sl）

SGER拨出5000万美元资本支出

兴建过氧化氢工厂

Sumber Energy Global公司将于2024年2月起建设过氧化
氢工厂。

WSBP为CCTW高速公路第2段 供应预拌混凝土

WSBP公司在Cimanggis-Cibitung高速公路(CCTW)第2段工程进行
架梁工作。

【本报讯】经营时尚
零售企业的Mega Perintis 
(ZONE) 公司计划，2024年
拨出大约 300 亿盾的资本
支出 (capex) 。

日前，Mega Perintis公司
经理亦兼秘书Luki Rusli对
记者称，该300亿盾资本支
出，其中40%将供作开设新
店。“余下的资本支出供
改进现有的商店，我们也
将持续改进商店，俾能为
消费者提供购物的便利。”

临近斋戒月（Ramadan）
和开斋节（Lebaran），Luki
补充说，ZONE公司对今年
的销售额增长持着乐观态
度。

ZONE阐明，总的来说，
预计2024年，印尼零售业
务前景仍明朗。

该事宜是受到许多因

素的支持，其中包括预计
2024年，我国的经济增长
达到 5%。

Luki解释说，民众购买
力的提高是受到收入提高
和就业机会推动。“再加
上， 日益迅速的数字技术
发展，零售企业能利用来
提高业务的效率和效益。”

此 外 ， 他 表 示 ， 根
据印尼零售企业商协会
（Aprindo）的调查，预计
今年我国零售增长率达到
10%至15%。“根据于此，
为此ZONE公司预计，2024 
年开斋节前的销售趋势将
比正常月份提高200%至
250%。” 

由于该预测，ZONE公
司自2023年10月开始准备
开斋节系列的衣物，往
后，ZONE公司也将专门为

2024年的开斋节提供特别
的系列。“我们也为节日
系列产品准备有吸引力的
促销活动，不论是线下和
线上的销售渠道。”

经 营 时 尚 零 售 企
业，Mega Perintis (ZONE)
公司阐明，对进口商品，
特别是时尚商品的限制将
对包括ZONE公司在内的
国内时尚零售商造成积极
影响。 “为了加强该条
件，我们总是提供有吸引
力的、流行的和时尚的商
品，俾能增加销量，并将
本地品牌介绍给更广泛的
民众。”

此前，经济统筹部部长
Airlangga Hartarto声称，严
控进口商品进入，是因收
到协会或者是公众的投诉。

该投诉与传统市场的

进口商品猖狂、传统市
场惨淡，以及电子商务
（e-commerce）的非国产
商品销量增加有关。

接下来，大量的旧衣服
非法进口，令纺织业领域
也出现裁员。

关于增加 ZONE零售店的
计划，Luki还无法透露具体
的数字，但今年，新增的
零售店地点仍然以爪哇区
为目标。

L u k i 补 充 道 ， 今
年，ZONE公司准备拨出
大约300亿盾的资本支出 
(capex) 预算。 

他补充说，“该资本支
出的40%供开设新店，余下
的资本支出供现有商店的
改进，我们将持续不断的
改进商店，俾能为消费者
提供购物便利。”（sl）

ZONE计划今年拨出300亿盾资本支出
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得州州长此举得到俄
亥俄、田纳西、南卡罗
莱纳等25个州的州长支
持，新一轮联邦权力与州
权的博弈箭在弦上。与此
同时，“得克萨斯民族主
义运动”也不失时机地活
跃起来，祭出“孤星共和
国”的宣传口号，目的则
是推动以“TEXIT”为标
语的得州独立。

拜登治下的联邦政府
与以得克萨斯州为代表的
共和党控制的州政府在移
民问题上存在严重对立，
美国政治撕裂已达前所未
有的程度。

两党争斗致美国移民
问题难解

美国移民问题难解与
移民群体合法与否无关，
其本质是围绕美国政治认
同归属而展开的两党恶
斗。美国曾经是世界上最
典型的移民国度。但多年
来，从墨西哥等拉美国家
进入美国境内的非法移民
群体，为美国经济发展提
供了大量劳动力，同时也
被认为对社会稳定构成了
严重威胁。经过两三代移
民人口的积淀，拉丁裔移

民构成的票源已成为美国
各种选举活动不可忽视的
力量。

随着美国主流族裔群
体，即所谓的WAS P群
体，占美国人口总数比例
的直线下降，美国的国族
认同也逐渐出现裂缝。著
名政治学家亨廷顿早在《
变化社会中的政治秩序》
一书中就不断强调，让美
国崛起的与其说是某个
族裔群体，还不如说是这
个群体所承载的那种“积
极向上、勤俭、自律，并
能进行良好自我治理的‘
盎格鲁-撒克逊’新教文
化”，并且亨廷顿也对外
来移民不能被吸纳并融入
这种文化，甚至反过来要
改变这种文化表达担忧。

美国布鲁金斯学会人
口统计学家威廉•弗雷指
出，根据2020年美国人口
普查结果显示，以WASP
为代表的美国非拉丁裔白
人群体从2010年的1.96
亿减少到1.91亿，占比
从2010年的63.7%降至
2020年的57.8%，为历
史最低水平，白人人口下
降比之前预计的提前了8

年左右。到2050年之前，
白人在美国总人口中所占
比例将低于50%，失去
多数族裔地位。是固守“
政治正确”、争取移民票
源，还是打着“BLOOD & 
SOIL”的民粹主义旗号企
图“让美国再次伟大”，
是美国两党的主要分歧。

两党争斗已触及美国
宪法“心脏”

两党争斗已经触及美
国宪政民主体制的“硬
核”问题，即人权保护的
最终主体究竟是州政府还
是统治合法性饱受质疑的
联邦政府。1804年，美
国第四任总统麦迪逊主政
期间所主导颁布的1787
年美国宪法第十修正案强
调，联邦政府负责外交、
国防和州际间事务，州政
府全权负责州内事务。强
调有关人权与公民权利的
保护，是对联邦政府权力
而非州政府权力的约束。
时过境迁，作为联邦政府
赢得南北战争的政治成
果，1868年通过的宪法
第十四修正案，则颠覆了
美国“宪法之父”奠定的
这种“二元联邦制”，要

求州政府也必须遵守旨在
保障人权的“权利法案”
，这一修正案就此被认为
美国宪政民主体制运行的
最根本“硬核”制度，是
美国宪法的“心脏”。回
顾1953-1969年期间的“
沃伦法院”，沃伦大法官
就是根据第十四修正案作
出一系列推动美国社会民
主化的具有进步主义色彩
的判例。不过，2023年以
来，以1973年的“罗伊诉
韦德案”判例被推翻为标
志，联邦最高法院作为保
护人权“定海神针”的权
威，越来越受到多个州政
府乃至美国公众的广泛质
疑，昭示着美国宪政民主
体制的严重危机。

两 党 争 斗 将 司 法 制
度“武器化”

两党争斗将原本旨在
实现“正当程序”与“
平等保护”之间微妙均
衡的司法制度“武器化”
。2023年12月19日，亲
民主党的科罗拉多州最高
法院以4票赞成、3票反
对的投票结构作出裁定：
根据美国宪法第十四修正
案第三款即所谓“叛乱条
款”的规定，前总统特朗
普在2021年1月的国会山
暴乱中负有主要责任，因
此没有资格再次担任公
职，并命令本州政府将其
排除在本州共和党总统初
选名单之外。根据美国当
前政治肌体撕裂的态势来
判断，科罗拉多州最高法

院这一充满“司法专政”
的举动，非但不能体现所
谓的“司法独立”及“地
方自主”，反而是拜登政
府将美国地方司法体系“
武器化”的最新体现，是
两党恶斗频频突破底线的
最新症候。

为 了 防 止 挟 “ 红 脖
子”民粹势力自重的特朗
普再次问鼎白宫，民主党
当局已在美国20多个州的
法院都提起了此类诉讼。
与此同时，2023年12月，
美国司法部特别检察官杰
克•史密斯上诉到联邦最
高法院，认为特朗普面临
的刑事指控“提出了美国
民主制度核心的一个根本
问题：一位前总统是否完
全不受对他在任期间所犯
罪行的起诉”，并要求
就特朗普是否享有总统豁
免权尽快作出裁决。但是
与前述多个州法院的态度
一致的是，就连联邦最高

法院近日也宣布，不会立
即就这个关键问题作出决
定。这一点，是急于结束
特朗普政治生涯、彻底消
弭连任威胁的拜登政府所
不愿看到的。

总之，面对得州州长
阿博特的强硬态度，拜登
政府正面临“按下葫芦浮
起瓢”的尴尬，一方面
因“爱泼斯坦名单”诱发
的政治公关危机而日渐失
去美国主流传媒的耐心，
另一方面在新一轮巴以冲
突问题上应对不力，加上
在红海遭遇胡赛武装强硬
抵抗而弄得灰头土脸，致
使其战略聚焦一再分散。
可以预见，这种内外交困
的局面可能会进一步诱发
美国宪政民主的制度危
机。

（席伟健 哈尔滨工业
大学（深圳）马克思主
义学院副教授、博士生导
师。来源：中国网）

得州公然对抗联邦政府，两党恶斗正在撕裂美国
近日，美国边境移民矛盾持续发酵，两党内耗斗争进入新阶

段。联邦最高法院以5票赞成、4票反对的结果作出裁决，允许

联邦边境巡逻队拆除得州边境的铁丝网。而得克萨斯州州长格雷

格•阿博特出人意料地指责美国总统拜登“叛国”，认为联邦政

府勒令得州开放边境的行为是“与墨西哥贩毒集团共谋的恶政”

，严重破坏了美国宪政民主制度和美国人民享有的自由。

得州与美联邦政府陷入武装对峙。

近来，美国、英国对
也门境内胡塞组织连续发
动军事打击，红海安全危
机持续发酵，引发国际社
会对地区整体安全风险进
一步上升的广泛担忧。使
用武力无益于解决问题，
只会给紧张形势火上浇
油。

红海水域是重要的货
物和能源运输通道，确
保该水域畅通和过往船
只安全符合国际社会的共
同利益，各方应共同维护
红海水域航道安全。大国
应为维护红海水域航道安
全发挥建设性、负责任的
作用，但任何行动都必须
遵守国际关系准则，也必
须尊重包括也门在内红海
沿岸国家的主权和领土完
整。美英对也门采取的军
事行动，不仅造成基础设
施破坏和平民伤亡，无助
于保护商船航行安全，还
推高了地区整体安全风
险。这是国际社会不愿意
看到的。

美英对胡塞组织发动
军事打击后，国际社会
的担忧、反对之声不断涌

现。联合国秘书长古特雷
斯敦促所有各方避免加剧
红海地区的紧张局势，尽
一切努力确保也门走上和
平之路，并确保迄今为止
为结束也门冲突所做的工
作不会付诸东流。沙特发
表声明，强调维护红海地
区安全与稳定的重要性，
要求保证红海航行自由，
同时呼吁各方保持克制，
避免事态升级。埃及呼
吁国际和区域层面加强努
力，立即采取行动，缓和
地区紧张局势，包括保证
红海的航行安全。伊朗认
为，肆意攻击只会加剧中
东地区不安全和不稳定。
伊拉克发表声明说，扩大
冲突范围无益于解决根本
问题，只会导致风险持续
外溢扩散。国际社会对军
事行动给地区局势带来的
负面影响有着清晰认识，
更希望标本兼治、以政治
手段解决危机。

红海紧张局势的升级
说明，滥用武力只会制造
更大危机。新一轮巴以冲
突的外溢效应正不断显
现，地区不稳定因素明显

上升，更多力量被拖入冲
突的风险在上升。面对严
峻形势，口头上说要防止
冲突外溢，行动上却滥用
武力，明显自相矛盾。联
合国安理会从未授权任何
国家对也门使用武力，对
也门采取的军事行动不仅
加剧了红海水域的安全风
险，还可能对也门政治进
程造成冲击。卡内基国际
和平基金会中东中心高级
研究员赛义格认为，“现
在各方已经开启了一种‘
螺旋式升级’的过程，爆
发一场更大规模战争的风
险显然在增加。”本世纪
以来，从阿富汗到伊拉
克，从利比亚到叙利亚，
滥用武力给中东带来的只
有动荡和人道主义灾难。
美国《外交政策》杂志刊
文认为，华盛顿死守当前
的中东政策已造成一种恶
性循环：由于一直充当地
区不稳定的根源，美国一
再发现自己不得不面对的
挑战在很大程度上是其自
身在中东的存在和政策的
产物。

红海紧张局势的升级

说明，无视公道正义拿不
出治本之策。中东地区矛
盾错综复杂，域外国家参
与中东事务本应贴近地区
实际、兼顾各方利益，坚
持以公道为念、以正义为
基。然而，个别国家出于
地缘私利考虑，长期在
中东搞“拉一派、打一
派”“分而治之”，导致
中东地区长期难以建立起
稳定的安全秩序。当前的
红海安全危机是加沙冲突
外溢的突出表现，加沙冲
突迟迟得不到解决又与个
别国家毫无顾忌地“拉偏
架”、一再阻挠联合国安
理会停火决议草案有关。
面对红海形势紧张，无视
加沙冲突病灶，企图靠军
事行动“快刀斩乱麻”，
显然无法从根子上解决问
题。正如半岛电视台网站
刊发的评论文章所指出，
针对胡塞组织开展的军事
行动与美方宣布的缓和局
势的目标相冲突，未能解
决该地区紧张局势飙升的
根本原因，“更多的战争
从来都不是答案，摆脱
这种混乱的唯一出路是外

交”。
中东地区已经处在极

度危险的边缘，当务之急
是尽快平息加沙战火，为
停火止暴发挥建设性作
用。正如卡塔尔首相兼外
交大臣穆罕默德所指出
的，“我们需要解决的中
心问题在加沙，只有解决
加沙问题才能使其他一切
问题都得到解决”。在加
沙停火止战是当前压倒一
切的首要任务，确保人道
救援是刻不容缓的道义责
任。加沙未来安排必须充
分尊重巴勒斯坦人民的意
愿，落实“两国方案”是

实现巴勒斯坦问题公正解
决的必由之路。正义已经
迟到，但不应永远缺席。

摒弃地缘政治私利，
真正从中东人民福祉出
发，坚持推动以政治手段
解决分歧矛盾，为促进中
东和平发挥建设性作用，
才是大国发挥自身影响力
的正确方式。只有各方共
同站在和平一边、站在公
道一边，推动落实“两国
方案”，推动巴勒斯坦问
题早日得到全面、公正、
持久解决，中东地区才能
实现持久的和平稳定。

（来源：人民日报）

滥用武力只会制造更大危机



据路透社报道，哈
马斯30日表示，他们已
收到并正在研究一份关
于加沙地带停火并释放
人质的协议方案，该方
案由调解人在与以色列
谈判后提出。

一名哈马斯高级官
员告诉路透社，该协
议方案分三阶段，在
此期间，哈马斯将首
先释放去年1 0月 7日
抓获人质中的剩余平
民，然后释放士兵，

最后归还被杀害人质
的尸体。

报道称，这名官员
未说明这些阶段将持
续多久，也没有说明
第三阶段结束后的计
划。但这是自去年11

月底短暂停火协议破
裂以来，双方首次公

布正在考虑一项新协
议的细节。

【中新社】综合消息：巴勒斯坦伊斯兰抵抗运动（哈

马斯）30日表示，他们已收到并正在研究一份关于加沙

地带停火的协议方案，哈马斯政治局领导人哈尼亚将前

往埃及讨论此事。据英国《卫报》30日报道，英国外交

发展大臣卡梅伦表示，英国将考虑承认“巴勒斯坦国”

，作为达成和平协议努力的一部分。
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第七届进博会推介会 在澳大利亚举办
第七届中国国际进口博览会推介会

30日在澳大利亚悉尼举办，澳当地州政
府、商协会和企业代表参加。中国驻
悉尼总领事馆代总领事王春生致辞时表
示，中澳经贸合作已取得巨大成就，为
两国民众带来实实在在的福祉。进博会
是中国主动向世界开放市场的重要举
措，是中国支持经济全球化的务实行
动，彰显了中国推动高水平开放、推动
构建开放型世界经济的坚定决心。希望
澳大利亚各级政府及企业积极参加进博
会，促进对华合作，共享中国改革开放
和经济发展的红利。国家会展中心（上
海）有限责任公司总裁宁风说，我们愿
同澳大利亚各界共同努力，助力更多澳
大利亚企业进入中国市场，收获更多成
果，一同书写开放、合作、创新、共赢
的“进博故事”。

墨西哥北部发生严重车祸
已致19人丧生

墨西哥城消息：墨西哥北部锡那
罗亚州当地时间1月30日发生一起严
重车祸，造成至少19人丧生、21人
受伤。综合法新社、美联社报道，一
辆双层载客大巴30日在该州首府库
利亚坎市至马萨特兰市的高速公路上
与一辆货运卡车迎面相撞，两车随后
起火。据锡那罗亚州政府网站30日消
息，事故发生时，大巴上共有37名乘
客和2名驾驶员。已确认事故导致19
人丧生。21名伤员正在接受治疗。

牙买加一个月发生65起谋杀案 
美国务院升级旅行警告

据《纽约邮报》报道，当地时间
1月30日，美国国务院发布声明称，
牙买加1月发生65起谋杀案，对其进
行旅行警告升级。美国驻牙买加大使
馆将旅行警告升级为第三等级，即“
重新考虑旅行”，这与警告美国人“
完全不要旅行”的最严重警告只差一
级。警告声明：“暴力犯罪，如入室
抢劫、性侵犯和凶杀都很常见。当地
警方往往不能有效应对严重的犯罪事
件。即使实施了逮捕，也很少对案件
进行起诉并作出最终判决。”

韩国两大航司大韩和
韩亚合并案获日本批准

财联社1月31日电，日本公正交易
委员会（JFTC）31日批准韩国两大
航司——大韩航空和韩亚航空合并。
由此，该合并案已获得除美国和欧盟
之外的12个国家的批准。大韩航空
于2021年1月向日本公正交易委员会
提交了说明资料，并进行经济分析和
市场调研，于同年8月提交反垄断申
报，之后与日方就纠正措施方案进行
了两年多的磋商。

三星电子第四季度营业利润下降34.4%
但存储芯片业务反弹

三星电子公司周三公布，去年第
四季度营业利润同比下降34.4%，主
要原因是半导体业务低迷，但随着需
求复苏，存储芯片业务扭亏为盈。该
公司的财报显示，去年10月至12月期
间的营业利润为2.82万亿韩元（约合
21.2亿美元），上年同期为4.3万亿韩
元。净利润为6.34万亿韩元，同比下
降73.4%。营收为67.77万亿韩元，同
比下降3.8%。三星电子表示，第四季
度在研发方面投入了7.55万亿韩元，
是有史以来最大的季度投资。

消息称纳斯达克拟裁员数百人
据知情人士称，纳斯达克计划削减

数百个工作岗位，作为其对去年11月收
购的金融软件公司Adenza进行的整合行
动的一部分，这一收购有助于其提供
管理风险和遵守法规的工具。消息人士
称，这家交易所和市场数据公司正在考
虑重新分配一些工作岗位，以尽量减少
净裁员人数。纳斯达克计划将Andenza
在纽约和伦敦的业务并入自己的办公
室。知情人士说，此次全球裁员的重点
是精简业务。截至2023年9月30日，纳
斯达克拥有6590名员工，而在去年6月
宣布收购前，Adenza拥有2000名员工。
纳斯达克于去年11月完成了此次收购。

沃尔玛宣布1拆3的股票拆分计划
美国最大零售商沃尔玛周二盘后宣

布了一项1股拆3股的股票拆分计划，
目前该公司的股价略低于历史高点。

该公司表示，额外的股份将在2月
23日收盘后支付给截至前一天登记在
册的股东。沃尔玛股票将于2月26日
开始在拆分后的基础上进行交易。沃
尔玛表示，之所以选择分拆股票，部
分原因是为了让更多员工参与其股票
购买计划。该公司首席执行官Doug 
McMillon在一份声明中表示，公司“
认为现在是拆股的好时机，并鼓励我
们的员工在未来几年参与进来。”

英国外交发展大臣卡梅伦。

哈马斯称收到新停火协议方案 

英方称考虑承认巴勒斯坦国

【中新社】马来西
亚柔佛州苏丹易卜拉欣
31日在吉隆坡国家皇宫
宣誓就任马来西亚第17
任最高元首。

霹 雳 州 苏 丹 纳 兹
林·沙阿宣誓就任副最
高元首。两人的任期自
宣誓就职之日起，为期
5年。

易卜拉欣和纳兹林
当日在各州统治者、元
首或代表以及总理安瓦
尔等马来西亚行政、立
法、司法机构领导人见
证下宣誓就职。

易卜拉欣生于1958
年，于2010年出任柔佛
州苏丹。他在宣誓就职
时表示，将以公正方式

治理国家，并忠诚维护
国家的宪法和法律。

此前，马来西亚第
16任最高元首阿卜杜拉
已于30日卸任。

马来西亚实行君主

立宪联邦制。最高元首
为国家元首、伊斯兰教
领袖兼武装部队统帅，
由统治者会议从马来西
亚9个州的世袭苏丹或
州统治者中选举产生。

马来西亚第17任最高元首宣誓就职

1月31日，马来西亚新任最高元首易卜拉欣（中）在
位于吉隆坡的国家皇宫参加宣誓就职仪式。

【中新社】综合消
息：欧盟委员会当地时
间30日表示，欧盟就动
用俄罗斯在欧被冻结资
产收益援助乌克兰的提
议达成一致，但尚未制
定将资金转移至乌克兰
的机制。

据俄罗斯卫星通讯
社报道，欧盟委员会发
言人维甘德30日在新闻
发布会上表示，欢迎欧
盟成员国就动用俄被冻
结资产收益援乌的提议
达成原则性一致。欧盟
尚未制定将俄被冻结资

产收益转移至乌克兰的
机制，但欧盟委员会将
准备此类提议，现阶段
目标是保留俄央行资产
的紧急收益，最终目标
是将这些收益提供给乌
克兰。

比利时驻欧洲理事
会代表处在社交平台发
消息称，对于将被冻结
在欧盟的俄资产所产生
的特别收益用于支持乌
克兰重建的提议，欧盟
成员国常驻代表29日达
成原则性一致。

据俄罗斯卫星通讯
社报道，俄对乌发起特
别军事行动以来，西
方已经冻结近一半俄央
行外汇储备，冻结金额
约300 0亿欧元，其中
约200 0亿欧元在欧盟
境内，大部分存放在位
于比利时的欧洲清算银
行。2023年前三季度，
欧洲清算银行账上被冻
结的俄方资产产生约30
亿欧元利息。

欧盟就俄被冻结资产收益援乌达成一致 

尚待制定资金转移机制

欧盟委员会发言人维甘德。

【环球市场播报】
澳大利亚整体通胀率在
2023年最后三个月进一
步降温，增强了央行下
周维持利率不变的可能
性。澳大利亚统计局周
三的数据显示，第四季
度消费者价格指数同比
上升4.1%，低于经济学
家预期的4.3%。一项
备受关注的核心通胀指

标——剔除波动较大项
目的截尾均值——上升
4.2%，也低于预期。

澳大利亚央行行长
Michele Bullock正试图
在不阻碍经济增长的情
况下减缓通胀，澳大利
亚自2022年以来4.25
个百分点的加息幅度在
全球紧缩幅度中处于较
低端。周三的CP I数据

将反映在澳大利亚央
行工作人员的最新预测
中，后者下周二将与政
策决定同时发布。

这些数据强化了对
澳大利亚央行紧缩行动
已经结束的预期。根据
市场定价，在发达经济
体中，澳大利亚被认为
最有可能在未来六个月
按兵不动。

澳大利亚通胀进一步降温 

澳央行按兵不动的可能性增强

【环球市场播报】为
了遏制气候变化，去年
全球的清洁能源转型支
出创下历史新高，但这
仍不足以跟上实现净零
排放的节奏。

依照彭博新能源财经
（BNEF）周二发布的报
告，去年全球清洁能源
总支出激增17%至1.8
万亿美元。其中包括安
装可再生能源的投资、
购买电动汽车、建设氢
气生产系统和部署其他
技术。再加上建设清
洁能源供应链的投资，
以及900 0亿美元的融
资，2023年在清洁能源
方面投入的资金总额将
达到约2.8万亿美元。

创纪录的支出反映
出，在遭遇有记录以来
最热的一年、并且预计
今年气温会再创新高之
后，国际社会应对气候
变化的紧迫性增强。然
而根据BNEF的估计，要
在本世纪中叶实现净零
排放，世界需要把在清
洁能源技术方面的投资
增加一倍以上。

BNE F副首席执行官
Albert Cheung表示：“机
会很大，支出正在加速，
但我们需要做更多。”
这家总部位于伦敦的研
究机构估计，从2024年
到2030年，每年需要在
能源转型方面投入超过
4.8万亿美元，才能让世

界走上净零排放的道路。
然而去年的支出远低于上
述数字数字。

BNEF警告说，各国政
府在未来几年需要加大
努力。Cheung估计，全
球投资需要激增170%才
能跟上实现净零排放的
步伐。

他说，我们正处于曲
线的陡峭部分，我们将看
到支出逐年快速增长，“
但我们是否走上了净零排
放的轨道，这是一个很难
回答的问题。”

中国去年的能源转
型支出为6760亿美元，
继续遥遥领先。不过与
2022年相比仅增长6%。
相比之下，美国、英国
和欧盟的投资增长了至
少22%，合计达到7180
亿美元。这在一定程度
上是受到美国降通货膨
胀法开始产生重大效果
的影响。英国电动汽车
销售强劲，整个欧洲可
再生能源需求旺盛，也
帮助推高了上述数字。

全球电动汽车支出增
长36%至6340亿美元。这
使其成为投资最多的领
域，超过可再生能源投
资，后者增长8%至6230
亿美元。投资者向电网投
入了3100亿美元，这将成
为输送新上线风能和太阳
能电力的关键工具，也使
其成为第三大清洁能源支
出领域。

依照彭博新能源财经（BNEF）周二发布的报告，去年
全球清洁能源总支出激增17%至1.8万亿美元。

去年全球清洁能源投资高达1.8万亿美元 

对实现零排放目标还远远不够

【新浪财经】微软
季度营收创下2022年以
来最大增幅，得益于人
工智能产品的需求。不
过云业务增速仍令部分
投资者失望，微软股价
盘后下跌。

微软周二盘后公布
截至12月31日的第二
财季营收增长18%，至
620亿美元，每股收益
2.93美元。彭博汇编的
数据显示，分析师平均
预估为每股收益2.78美
元，营收611亿美元。

Azure云服务营收增
长30%，略高于前一
个季度29%的增幅，

分析师的平均预测为增
长28%。

微 软 首 席 执 行 官
Satya Nadella承诺通过
与OpenAI合作，将微软
打造成人工智能领域的
巨头。微软发布了面向
企业的人工智能Off ice
软件。云服务使企业客
户能够在Ope nA I的技
术上构建自己的人工智
能应用程序，这也推动
了对Azu r e的需求。不
过，鉴于客户对新工具
的热情以及微软的投
入，一些投资者可能希
望微软云计算部门有更
大的增长。

微软称，商业云产
品收入增长24%，达到
337亿美元。该公司去年
11月1日向大客户发布
了企业版Microsoft 365 
Copilot，这是Outlook、 
Wo rd、Powe r Po i n t和
Teams等Office软件的人
工智能助手。本月，微
软将该产品扩大到中小
企业客户，并推出了每
月收费20美元的消费者
版本。

微软首席财务官Amy 
Hood表示，客户对人工
智能产品的兴趣也将促
使他们在存储、算力等
基础服务上增加支出。

微软季度营收超预期 

云业务增速令一些投资者失望

【智通财经】全球
最大的包裹递送公司联
合包裹(UPS)公布了裁
员1.2万人的新计划，
并为其波动较大的货运
经纪业务Coyote探索战
略选择。此前，该公司
预计全年营收将低于华
尔街的目标。

由于零售、制造业
和高科技客户的需求
疲软，联合包裹Q4营
收不及预期，提供的
202 4年全年营收及盈
利指引也均不及预期。

联合包裹CEO Carol 
T ome在与分析师的电
话会议上表示，该公司
计划削减10亿美元的
成本，因为该公司度过

了“艰难而令人失望”
的一年，所有业务部门
的交易量、收入和营业
利润都有所下降。

Tome还表示，联合
包裹希望找到一种新的
方式来提供Co y o t e提
供的“极低利润”的服
务，而不需要额外的
开销。她说，在新冠
疫情的航运热潮高峰
期，Coyote的收入达到
了40亿美元，但“从
那以后就开始下降”。

被 视 为 全 球 经 济
风向标的联合包裹预
计，在202 4年下半年
之前，商业环境不会改
善。根据智通财经的报
道，联合包裹周二预计

全年营收为920 - 945
亿美元，低于分析师
955.7亿美元的平均目
标。

联合包裹、联邦快
递和其他快递公司在疫
情初期蓬勃发展，当时
消费者在家购物，从家
具、运动器材到运动裤
和电视，无所不包。

当旅游、音乐会和
室内餐饮恢复时，这一
趋势发生了逆转，通胀
压力抑制了一些电子商
务采购，从而加剧了这
一下降。

在仍然不确定的商
业环境下，联合包裹和
联邦快递都被迫下调了
预期。

全球经济风向标发出悲观指引 

联合包裹将裁员1.2万人
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【本报周孙毅报道】
1月31日，印尼福建社团
联谊总会（简称：福联）
在雅加达太阳城酒楼举办
每个月一次联谊聚餐会。

这是福联属下17个兄弟
社团每个月轮流做东宴请
的聚餐会。

本次聚餐会由印尼惠
安同乡联谊总会做东宴

请。欣逢中华民族传统佳
节2024年甲辰龙年春节
即将到来之际，印尼福联
总主席俞雨龄于聚餐会当
天，率领各兄弟社团领导

喜迎2024年甲辰龙年来临

印尼福建社团联谊总会向全球华人华侨拜年
向全球华人华侨拜年，恭
祝大家新春快乐，幸福安
康，龙年大吉大利！

印尼惠安同乡联谊总
会总主席许锦祥在致辞
中，向印尼福建·山东各
兄弟社团领导，在百忙中
抽空出席表示热烈欢迎和
感谢。他说，再过几天，
我们即将迎来中华民族最
重要的传统佳节春节，藉
此机会代表印尼惠安同乡
联谊总会提前向各位拜个
早年，祝大家龙年大吉，
合家幸福安康，万事如
意。

俞雨龄致辞，就我国
即将在2月14日举行总统

大选候选人选情作了详细
分析。俞雨龄表示，随
着时间距离2024年印尼
总统大选越来越近，印尼
社会的选举氛围也越来越
浓厚。为了国家民族的前
途，希望大家在投票日当

天踊跃投票，为自己满意
的代表候选人投下神圣而
庄严的一票。

与此同时，俞雨龄也
提前向各位乡亲们拜个早
年，祝大家新春快乐，家
庭幸福，万事如意。

【中新社西安下】1月
31日，（杨英琦）记者1
月31日从陕西省考古学会
获悉，历经十余年考古勘
探，汉唐漕渠与昆明池遗
址不仅揭示出汉唐时期国
家水利工程的宏伟面貌，
也收获了周代水利与都城
考古的重要发现，揭开了
周人“南水北调”工程的
神秘面纱。

漕渠是汉武帝为解决首
都长安粮食问题而开凿的运
河，昆明池是汉武帝为训练
水军开凿的人工池沼。昆明
池开凿后与漕渠相连，共同
组成了庞大的水网。

2012年秋至今，由中国
社会科学院考古研究所与西
安市文物保护考古研究院联
合组成的阿房宫与上林苑考
古队，在配合陕西省斗门水
库项目建设的过程中，先后

对项目涉及的汉唐昆明池遗
址进行了大规模考古勘探，
获得了以汉唐漕渠、昆明池
等水利工程为中心的一系列
重要认知。

经考古确定，漕渠、昆
明池的供水，均来自一条
从秦岭石砭峪而下后流至
石匣口村的人工河。昆明
池唯一的进水口位于石匣
口村西侧，其位置与文献
记载完全吻合。在石匣口
村西侧的进一步考古勘探
表明，该区域至少分布有
3个不同的漕渠取水口，
其分布规律与历代郑国渠
渠口的变迁相似，是汉唐
漕渠长期在此取水、维护
的见证。

2012年至2023年的考古
勘探与发掘，从考古学上
确定了攸关汉唐都城粮食
安全与社会稳定的漕渠渠

陕西考古揭秘周代“南水北调”

许锦祥致辞。

左起：许世经、林作虞、许锦祥、俞雨龄、王振坤、欧阳连财、许宗鸽合影。

俞雨龄致辞。

印尼福联总主席俞雨龄率领各兄弟社团领导向全球华人华侨拜年。

印尼惠安同乡联谊总会诸理事和许氏宗亲总会等社团代表合影。

首及部分渠线，确定了汉
唐昆明池的池岸线和进、
出水口，并发现了与文献
记载一致的漕渠与昆明池
间的沟渠联系。作为迄今
为止最大规模的汉唐时期
水利工程考古，汉唐漕渠
与昆明池考古清晰而明确

地揭示出汉唐时期国家水
利工程的宏伟面貌。

此外，早在2012年昆明
池考古勘探时，在昆明池
池底发现一条镐京遗址附
近的沟渠。数次勘探、发
掘资料表明，该条沟渠与
漕渠、昆明池进水河本为

一条人工沟渠，其开凿于
周代。汉武帝时，漕渠从
该沟渠开口取水，昆明池
开凿后，从昆明池取水口
起至镐池段的沟渠均沦入
昆明池池底。

据文献记载，该沟渠应
是营建镐京后，在镐京附

近开凿的滈水（镐水），
是周人“南水北调”解决
镐京用水的重要工程。其
发现和确定，是长安地区
历史地理的重要发现。滈
水及周都镐京东界、南界
的确定则是周代水利与都
城考古的重要发现。

2021年12月，昆明池西岸出水口发掘。（资料图，西安市
文物保护考古研究院供图）

2021年7月，漕渠与昆明池出水口交汇处。（资料图，西安
市文物保护考古研究院供图）
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会 议 对 党 的 二 十
大以来全国人大常委
会、国务院、全国政
协、最高人民法院、
最高人民检察院党组
和中央书记处的工作
给予充分肯定，同意
其对2024年的工作安
排。会议认为，党的
二十大以来，5家党组
坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思
想为指导，围绕党和
国家工作全局履职尽
责，切实加强党组自
身建设，为推动经济
发展、保持社会稳定
作出了积极贡献，各
方面工作实现了良好
开局。中央书记处在
中央政治局、中央政
治局常委会领导下，
积极主动作为，在推
动党中央决策部署落

实、加强党内法规制
度建设、指导群团建
设和改革等方面做了
大量有效工作。

会议强调， 2 0 2 4
年 是 新 中 国 成 立 7 5
周年，是实现“十四
五”规划目标任务的
关键一年，全国人大
常委会、国务院、全
国政协、最高人民法
院、最高人民检察院
党组要以习近平新时
代中国特色社会主义
思想为指导，坚持党
中央集中统一领导这
个 最 高 政 治 原 则 ，
紧紧围绕推进中国式
现代化这个最大的政
治，持续抓好党的二
十大战略部署的贯彻
落实。要抓好高质量
发展这个首要任务，
深化改革开放，确保

中央经济工作会议确
定的重点任务落地落
实，推动经济实现质
的有效提升和量的合
理增长。要树牢造福
人民的政绩观，增进
民生福祉，维护社会
公平正义。要统筹高

质量发展和高水平安
全，坚持底线思维，
增强斗争意识，提高
斗争本领。要认真履
行全面从严治党主体
责任，带头贯彻执行
中央八项规定及其实
施细则精神，以身作

则、率先垂范，把党
的自我革命抓具体、
抓深入。中央书记处
要强化政治担当，扎
实履职尽责，加强自
身建设，继续高质量
完成好党中央交办的
各项任务。
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习近平向马来西亚
新任最高元首易卜拉欣致贺电

1月31日，中国国家主席习近平致
电易卜拉欣·伊斯干达，祝贺他就任
马来西亚最高元首。习近平指出，中
国同马来西亚是隔海相望的友好邻
邦，两国友谊源远流长。1974年建交
以来，双方坚持相互尊重、平等互
利、合作共赢，各领域合作取得重
要成果，双边关系保持良好发展势
头。2023年，我同安瓦尔总理就共
建中马命运共同体达成重要共识，
为新时期两国关系发展擘画了新蓝
图。2024年是中马建交50周年暨“中
马友好年”，马来西亚将接任中国－
东盟关系协调国，中马关系发展面临
新的重要契机。我愿同易卜拉欣最高
元首开展友好交往，引领中马命运共
同体建设不断取得新成果，为两国人
民带来更多福祉，为地区繁荣稳定作
出更大贡献。（中新社）

四川省人大常委会
原副主任王铭晖一审获刑16年

记者31日从中国最高人民法院获
悉，曾被指“与不法商人沆瀣一气”“
政绩观严重扭曲”的四川省人大常委会
原副主任王铭晖一审获刑16年。当日，
广东省佛山市中级人民法院一审公开宣
判王铭晖受贿、滥用职权一案，对王铭
晖以受贿罪判处有期徒刑十三年，并处
罚金人民币五百万元，以滥用职权罪判
处有期徒刑六年，决定执行有期徒刑十
六年，并处罚金人民币五百万元；查
封、扣押、冻结在案的王铭晖受贿所得
赃款赃物及孳息，依法予以没收，上缴
国库。公开资料显示，王铭晖生于1960
年2月，四川人。2022年1月，官方通报
他在任上被查；同年7月，官方通报其
被开除党籍和公职。（中新社）

香港银行业去年税前盈利
按年增长62.1%

香港金融管理局（金管局）31日举
行记者会公布，2023年香港银行业盈利
明显加速增长，税前营运盈利按年增长
62.1%，增速按年加快43.4个百分点。
净息差1.68%，按年扩大0.37个百分
点。金管局公布的数据显示，期内香港
银行业整体存款按年升5.1%，增速按
年加快3.4个百分点。不过，整体贷款
跌幅扩大至3.6%，按年增加0.6个百分
点。金管局副总裁阮国恒表示，整体贷
款下跌主要是由于需求下跌导致，有企
业因为香港息口高企而没有选择在香港
贷款，但这不构成结构性问题。香港信
贷质素未来将面临一定压力，但相信压
力不会很大。（中新社）

董军同俄罗斯国防部长视频通话
据中国国防部网站消息，中国国

防部长董军1月31日同俄罗斯国防部
长绍伊古视频通话。董军说，在习近
平主席和普京总统的战略引领下，中
俄新时代全面战略协作伙伴关系保持
高水平发展。2024年是两国建交75周
年，中俄两军要落实好两国元首重要
共识，坚定应对全球挑战，不断提升
战略互信，持续拓展务实合作，推动
两军关系迈向更高水平，为深化中俄
全面战略协作、维护全球安全稳定发
挥更大作用。绍伊古说，在两国元首
的定向领航下，俄中关系处于历史最
好水平。（中新社）

2023年中国警方缴获毒品25.9吨
记 者 3 1 日 从 中 国 公 安 部 获

悉，2023年，全国公安机关共破获毒
品犯罪案件4.2万余起，抓获犯罪嫌
疑人6.5万余名，缴获各类毒品25.9
吨。针对境外毒品渗透问题，公安机
关深化“净边”行动，大力强化边境
查缉。公安部部署云南公安机关依托
边境立体化防控体系，严密查缉防
控，坚决筑牢边境毒品渗透第一道防
线，2023年共侦破相关案件2900余
起，缴获毒品12.2吨。此外，中国还
深化禁毒国际合作，与周边国家联合
开展执法行动，破获一批跨国毒品大
案。（中新社）

截至2023年底
中国个体工商户达1.24亿户

中国国家市场监督管理总局登记注
册局局长任端平31日在北京透露，截
至2023年底，全国登记在册个体工商户
1.24亿户，占经营主体总量67.4%，支
撑了近3亿人就业。全年新设个体工商
户2258.2万户，同比增长11.4%。任端
平在当日国务院新闻办公室举行的发布
会上介绍，个体工商户是中国数量最多
的经营主体，在稳增长、促就业、惠民
生等方面发挥着重要作用。国家市场监
管总局持续采取有效措施支持促进个体
工商户健康有序发展。（中新社）

【中新社31日讯】中共中央政治局1月31日召开会议，审议《中央政治局常委会听取和研究全

国人大常委会、国务院、全国政协、最高人民法院、最高人民检察院党组工作汇报和中央书记

处工作报告的综合情况报告》《关于在全党深入开展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义

思想主题教育总结报告》《关于巩固拓展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教

育成果的意见》和《中国共产党巡视工作条例》。中共中央总书记习近平主持会议。

中共中央政治局1月31日召开会议。（资料图）

中共中央政治局召开会议

习近平主持会议

【中新社30日讯】
中共中央政治局委员、
外交部长王毅30日在北
京会见第78届联合国大
会主席弗朗西斯。

王毅欢迎弗朗西斯
访华，表示中国是多边
主义的坚定倡导者、联
合国宪章的坚定维护
者，也是国际法的坚定
践行者，将一如既往支
持联合国在全球治理体
系中的核心地位，支持
联大依照宪章发挥更积
极和重要作用，支持你
作为联大主席开展工
作。

王毅表示，当今世
界变乱交织，面临前所
未有的多重挑战，全球
发展进程出现明显倒
退。中方积极倡导平等
有序的世界多极化和
普惠包容的经济全球
化，推动共商共建共
享的全球治理，主张提
高发展中国家代表性和
发言权。中国将继续坚
定站在广大发展中国家

一边，为维护发展中国
家正当权利作出自身努
力。联合国今年将举
办“未来峰会”，期待
峰会针对当前突出、紧
迫的全球性问题提出切
实可行的解决方案。中
国将积极推进全球发展
倡议、全球安全倡议、
全球文明倡议同联合国
议程对接，推动高质量
共建“一带一路”，和
各国一起努力重新激活
并加快全球发展进程，
携手构建人类命运共同
体。

王 毅 表 示 ， 联 大
2758号决议通过以来，
联合国及其专门机构恪
守一个中国原则，中方
对此表示赞赏，并反对
任何不符合2758号决议
的言论和行径。

弗朗西斯表示，联
合国始终坚持一个中国
原则，这是联合国体系
的核心基石、重中之
重。中华人民共和国政
府是代表全中国的唯一
合法政府，联合国不会
以任何形式偏离一个中
国原则。

王毅会见第78届联合国大会主席弗朗西斯

中共中央政治局委员、外交部长王毅30日在北京会
见第78届联合国大会主席弗朗西斯。

【中新社30日讯】
中国国务委员、国家禁
毒委员会主任王小洪30
日在北京会见美国总统
副助理、白宫国土安全
事务副助理达斯卡尔率
领的美国禁毒联合代表

团，宣布中美禁毒合作
工作组正式启动。

王小洪表示，希望双
方以元首会晤重要共识
为根本遵循，以相互尊
重为共处之道，以平等
互利为基本原则，务实开

展禁毒合作，妥善解决彼
此关切，深化执法安全合
作，为中美关系稳定健康
可持续发展注入更多正能
量。双方同意落实好“旧
金山愿景”，务实开展
禁毒及执法安全合作。

王小洪会见美国禁毒联合代表团

中国国务委员、国家禁毒委员会主任王小洪30日在北京会见美国总统副助理、
白宫国土安全事务副助理达斯卡尔率领的美国禁毒联合代表团。

【中新社31日讯】中
国外交部发言人汪文斌1
月31日在例行记者会上，
就中方接受阿富汗临时
政府新任驻华大使递交
国书一事作出回应。

汪文斌表示，中国
对阿富汗的政策是一贯
明确的。作为阿富汗传
统友好邻邦，中方始终
奉行面向全体阿富汗人
民的友好外交政策，同
阿富汗保持外交关系和
各领域交流合作。

“中方接受阿富汗
临时政府派遣新任驻华
大使，并向中国国家领
导人递交国书正本，这
是正常的外交安排。”
汪文斌说，希望国际社
会加强同阿富汗临时政
府的接触交流，鼓励其
积极回应国际社会关
切，共同帮助阿富汗推

进重建发展，支持阿方
打击暴恐势力，为地区
和平稳定与繁荣作出积
极贡献。

会上，另有记者询
问中方是否承认阿富汗
临时政府。汪文斌对此
表示，中方始终认为阿
富汗不应被排除在国际
社会之外，同时，中方
期待阿富汗方面进一步
回应国际社会的期待，
构建开放包容的政治架
构，实行温和稳健的内
外政策，坚决打击各类
恐怖势力，同世界各国
特别是周边国家友好相
处，早日融入国际社会
的大家庭。

“相信随着各方关
切得到更有力的回应，
对阿富汗政府的外交承
认将是一个水到渠成的
事情。”汪文斌说。

中方：接受阿富汗临时政府新任驻华大使

递交国书系正常外交安排

【中新社31日讯】
世界黄金协会1月31日
发布的《全球黄金需求
趋势报告》（以下简称
《报告》）显示，将场
外交易市场和其他来
源的黄金需求考虑在
内，2023全年全球黄金
总需求升至4899吨，创
下历年新纪录。202 3
年平均金价达到每盎司
1940.54美元，较上年

上涨8%。
世界黄金协会中国

区首席执行官王立新在
解读《报告》时表示，
全球央行购金兴趣依然
高昂。2023年全球央行
需求达1037吨，到达历
史第二高位。

世 界 黄 金 协 会 资
深市场分析师L o u i s e 
Street也表示，2023年
全球央行的持续购金再

次有力地提振了黄金需
求，并一定程度抵消了
黄金市场其他领域需求
的疲软，全年黄金需求
远高于近十年的移动平
均值。

全球金条与金币投资
方面，王立新介绍，西
方和东方市场需求此消
彼长，因此2023年金条金
币需求总体保持稳定，
仅有3%的小幅下滑。

【中新社31日讯】中
国人民银行广西壮族自
治区分行31日公布数据
称，2023年，广西跨境
人民币结算量4875亿元
（人民币，下同），同
比增长120.5%，创10年
来新高，结算量在中国
9个边境省区、12个西部
省区中保持第一。

2023年广西金融运
行情况新闻发布会当日
举行。中国人民银行广
西壮族自治区分行副行
长、新闻发言人张春光
在会上介绍，2023年，
广西社会融资规模、存
款、贷款增量均创历史
新高。广西完成面向东
盟的金融开放门户5年建
设任务，形成案例成果
276项，全国首创45项。

广西跨境金融业务创
新持续推进，深入开展
中马钦州产业园区金融
创新试点，5项试点业务
落地并复制推广，目前
业务规模达325亿元。“
桂信融”“桂惠通”“
港航融”以及边境口岸
互联互通信息服务平台
等一批数字金融设施平
台建设完成。

此外，广西实施南
宁、防城港数字人民币试
点，业务规模已达20.11
亿元，落地16类应用场

景，覆盖29万商户，并设
立中国首家个人数字人民
币外币兑换窗口。

广西是中国唯一与东
盟陆海相邻的省区，是中
国面向东盟开放合作的前
沿和窗口。近年来，广
西发挥面向东盟的区位
和政策优势，积极畅通
与东盟国家的结算清算
渠道，扩大人民币在双边
贸易投资中的使用。

张春光介绍，广西外
汇市场呈现稳中向好，
与东盟国家的跨境收支
增长较快。2023年，广
西对东盟十国的跨境收
支规模达166.8亿美元，
同比增长6.9%。其中，
广西对越南涉外收支增
长加快，全年跨境收支
规模53.1亿美元，同比
增长12.4%。

广西加快完善跨境
金融基础设施，建设中
国—东盟跨境征信服务
平台，已支持查询230
余个国家和地区企业数
据，实现对东盟国家787
万家企业和境内3.68万
家外贸企业信用报告一
键查询、一键翻译。位
于广西南宁市五象新区
的中国—东盟金融城，
累计入驻金融机构（企
业）达512家，连续3年
新增数量超百家。

广西2023年跨境人民币结算量创新高 

与东盟跨境收支增长快

世界黄金协会：

2023全年全球黄金总需求达4899吨创纪录
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埃里克希望国家队教
练申台龙能够带领国足将
于2024年4月15日至5月3
日举行的卡塔尔U-23亚
洲杯至少晋级八强。

“我是职业人员，所
以我坚持这个原则。和申
台龙的合同将6月到期，
决定了两个参数，一是成
年国家队晋级亚洲杯16
强，二是晋级U-23 亚洲
杯8强。定了这一承诺，
才 能 讨 论 续 约 至 2 0 2 7

年，”埃里克周二说。
埃里克表示，虽然对

申台龙迄今为止的表现感
到满意，但该协会必须为
韩国教练设定亚洲级别的
成就目标。

上届亚洲杯国家队26
人阵容中，有11名U-23
球 员 ， 但 多 达 5 到 6 名
U-23球员成为首发11名
球员中。“回想一下亚洲
杯，我们缺少进球者。如
果看澳大利亚队，他们很

少进攻，但进球总是很有
效。必须是这样。申台龙
的工作就是立即改进该方
面，以实现目标，”埃里
克说道。

在U-23亚洲杯中，印
尼队在A组，同组对手有

东道主卡塔尔、约旦和澳
大利亚。U-23亚洲杯的
竞争更加激烈。此次比赛
共有16个国家参加，分
为四个小组，每组只有第
一名和第二名直接参加淘
汰赛。

印尼足协是否延长申台龙合同?
【美都新闻网】1月31日，印尼足协

（PSSI）主席埃里克（Erick Thohir）针对

印尼国家队在2023年卡塔尔亚洲杯上首次

晋级16强，强调了专业精神的原则。

【新浪体育讯】1月31
日，英超第2 2轮，阿森
纳客场2-1战胜诺丁汉森
林。第6 5分钟，热苏斯
小角度低射破门。第7 2
分钟，热苏斯助攻萨卡破
门。第89分钟，阿沃尼伊
为主队扳回一球，但为时
已晚。

阿森纳首发：2 2 -拉
亚、2-萨利巴、4-本-怀
特、6-加布里埃尔、35-
津琴科（90+2‘ 15-基
维 奥 尔 ） 、 8 - 厄 德 高
（90+2’ 20-若日尼奥）
、10-史密斯-罗（71‘ 
2 9 -哈弗茨）、 4 1 -赖

斯、7-萨卡、9-热苏斯
（78’ 14-恩凯提亚）
、1 1 -马丁内利（7 8‘ 
19-特罗萨德）。

诺丁汉森林首发：1-
特纳、7-内科-威廉姆
斯（78‘ 21-伊兰加）
、15-托福罗、16-尼古
拉斯-多明格斯（ 6 4’ 
1 4 -奥多伊）、 2 9 -蒙
铁尔、 3 2 -奥莫巴米德
尔 、 4 0 - 穆 里 略 、 5 -
曼加拉（71‘ 22-耶
茨 ） 、 1 0 - 吉 布 斯 - 怀
特、28-达尼洛、11-克
里斯-伍德（46’ 9-阿
沃尼伊）。

【新浪体育讯】北京
时间1月31日，波士顿凯
尔特人队主场迎战印第安
纳步行者，本场比赛两队
激战四节，最终凯尔特人
129比124险胜对手，终结
了步行者的三连胜。

此役塔图姆拿到30分7篮
板7助攻，布朗25分6篮板，
怀特24分5助攻，霍勒迪17
分5篮板4助攻，波尔津吉斯
复出拿到17分12篮板。

步行者队方面，内史密
斯26分12篮板7助攻，西
亚卡姆23分6篮板，怀特
17分5篮板，哈里伯顿13

分10助攻3篮板，内哈姆
哈德15分5助攻4篮板。

比赛开始之后，凯尔
特人队就连续利用反击得
分，首节他们就建立了两
位数领先优势。次节比
赛，两队开始对攻，塔图
姆与内史密斯连续对飚。
下半场开始后，希尔德与
哈利伯顿带队连续打出小
高潮，一举将比分扩近。
最后一节，凯尔特人关键
时刻连续送出封盖，阻拦
了步行者的反击势头。最
终凯尔特人129比124惊险
取胜，拿到了两连胜。

【新浪体育讯】北京时
间1月31日，金州勇士队
主场迎战费城76人，此役
乔尔-恩比德伤愈复出，
但是末节再次受伤提前离
场。最终勇士队119比107
大胜76人，结束两连败。

此役克莱-汤普森因病
休战，库里拿到37分8篮
板7助攻，库明加26分7篮
板，维金斯23分5篮板4助
攻3抢断，波杰姆斯基11
分6篮板3助攻。

76人方面，哈里斯26分
10篮板，乌布雷15分6篮

板，恩比德14分7篮板，
贝弗利12分5篮板，科尔

克马兹19分，斯普林格10
分5篮板4抢断。

比赛开始之后，7 6人
连续依靠恩比德在内线强
打，取得领先优势。随着
比赛进行，库明加开始突
击，接连突破完成得分。
库里也找到外线手感，陆
续帮助勇士上分。

下半场开始后，勇士队
抓住机会连续反击得分，
实现反超之后，开始掌控
场上主动权。末节恩比德
在一次倒地抢球时，膝盖
再度受伤，提前离场。最
终76人以107比119不敌勇
士，遭遇四连败。

英超-热苏斯传射萨卡破门 

阿森纳2-1诺丁汉森林

塔图姆30分内史密斯26+12 

步行者3连胜被终结

【新浪体育讯】北京
时间1月30日晚，2023-
2 0 2 4赛季中国女子排球
超级联赛总决赛第三回合
较量在天津结束。卫冕冠
军天津渤海银行女排主场
3-0再挫上海光明优倍，
连赢两场后在五场三胜制
的系列赛中以总比分2-1
反超，三局比分为25-21
、25-15和25-16。

天津渤海银行女排首
发派出主攻李盈莹、王艺
竹，副攻袁心玥、王媛
媛，接应杨艺，二传姚迪
和自由人刘立雯。上海光
明优倍女排先发亮相的是
主攻布里西奥（墨西哥）
、仲慧，副攻高意、薛翼
枝，接应王音迪，二传许
晓婷和自由人王唯漪。

首局4平后袁心玥快攻
打中、王艺竹强攻反击得
力、仲慧处理球失误、李
盈莹的发球和后攻相继建

功，天津11-4超出。5-
13落后的上海奋起反扑，
通过限制王艺竹的进攻追
到12-14。王艺竹一攻得
手、王媛媛拦住布里西
奥的扣球，天津16-12占
先。后半局上海多次将分
差缩小到2分，局末凭借
薛翼枝和王音迪的网口控
制咬至21-23。关键时刻
李盈莹强攻连下2分，天
津队25-21先下一城。

第二局0-4落后的天津
调整接应，用刘美君换下
杨艺。李盈莹强攻频施
压、王媛媛网口控制得
力，3-7落后的天津追至
7-8。刘美君两度右翼突
破扳成10平，袁心玥网口
控制得力帮助天津在11平
后连续涨分15-11反超。
后半局争夺上海难与对方
抗衡，天津队25-15大胜
再下一城。

第三局津沪两队的接

应刘美君和欧阳茜茜都进
入先发阵容。2平后天津
在刘美君的发球轮5-2超
出。仲慧和布里西奥强
攻屡受挫、李盈莹反击得
力、王媛媛拦网强势，天
津将比分拉开到11-4。中
局天津乘胜追击，刘美君
反击打中16-9占先。后半
局争夺天津牢牢掌控了比
赛节奏，王艺竹后攻反击

打中21-11领先。王媛媛
拦网夺赛点、刘美君4号
位强攻锁定胜局，天津队
25-16拿下，3-0完胜上
海。

2月3日，本届排超联赛
总决赛第四回合争夺将移
师上海卢湾体育馆。背水
一战的上海光明优倍女排
将在主场挑战率先获得冠
军点的天津渤海银行。

排超女排总决赛III：天津零封上海 总比分2-1反超

库里37分恩比德伤退 勇士大胜送76人四连败
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婆娑看在眼里，
便道：「有什么
不能说的？几日

没见着我就生分了？」
玉珪嘻嘻笑道：「那
是，婢子这不是想问郡
主想吃点什么吗？」
舒婆娑看着她，「想吃
你做的菜。」
玉珪煮得一手好菜，她
的好手艺来自家传，寻
常吃不到。
好一阵子没有尝到她的
料理了，肚子里的谗虫
想得咕噜叫。
「那婢子去给郡主下个
面，等回了府，材料齐
全，再煮好吃的。」玉
珪想着，和掌柜商借一
下厨房，应该没问题。
她急匆匆地出了房门
后，舒婆娑忍着正在打
架的眼皮子，问道：「
有什么话就说吧。」
玉玦不声不响地跪了下
来，清秀的脸庞都是焦
急，「延平郡主出嫁，
硬把玉珊和玉诱要了
去，如今她被世子爷遗
返回府，她们的处境比
延平郡王还要艰难，
求郡主替她们拿个主意

吧。」
「你和玉珪怎么没去？
」舒婆娑低头一想，便
明白了个中原因，她那
妹妹不就是想借那两个
丫头当烟雾弹使，制造
错觉吗。
舅舅和舅母都知道她
身边有四个玉字辈的丫
鬟，而且从不离身，舒
婆舞能带上两个，也算
她有能耐了。
「婢子生是郡主的人，死
是郡主的鬼，要被强要
过去，婢子宁愿死！」
舒婆娑把玉玦扶了起
来，「以后你还是舒家
人，养你终老虽然没有
问题，可你将来的夫婿
岂不是要怨死我了？」
玉玦破涕为笑，嗔道：
「郡主还有心捉弄婢
子。」
「不然你要我愁眉苦
脸，哭给你看？」
「她们原来和婢子一
样不肯，是长公主发了
话，才不得不去的。」
虽然话题被舒婆娑岔开
了，玉玦却一个劲地替
两个姊妹求情。
「你那头上还未褪尽的

瘀血，是因为违逆了我
娘而留下来的痕迹？」
舒婆娑看着她那虽然用
脂粉掩饰过，但仍隐隐
带着青色的额头。
这都多久了，头上还留
着瘀痕，她心里得多不
情愿，那头才能磕得那
么重、那么坚决？
玉玦一愣，垂下头。
她明明多抹了好几层脂
粉，怎么还是让郡主给
瞧出来了？
「你这傻丫头，要是我
真的回不来，你这头可
就白磕了。」舒婆娑打

趣着。其实是为了掩饰
心中的感动。
玉玦这股不知变通的傻
劲，让她心里又是暖又
是酸。
「郡主怎么可能回不
来，郡主福星高照，这
会儿不就平安无事地让
世子爷给接回来了？」
玉玦一说完才发现自己
说漏了嘴，这会的郡主
和世子爷关系尴尬，她
居然还拿来说嘴，这个
笨呐！
舒婆娑感情上受到撼
动，可理智上她还是得
说说这个死心眼的丫
头，让这丫头凡事得替
自己留后路。「下回再
遇到这种事，要知道见
风转舵，审时度势，我
要是真的回不来，看你
们往那里哭去。」
她这主子要是真的没
了，打算死跟在她身边
的这两个丫头，怕是
再也不会受到别人重用
了，这是常理。
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们像是要开口反驳辛开林的
话，但是却被伊铁尔做了一
个手势，阻止了他开口。

伊铁尔也是一副不以为然的神情，
可是他对辛开林的话，却没有提出

任何解释。
只是道：“这一点，我们以后再

讨 论 ， 或 者
说，以后再带
你去体验……
简单地说，以
后再让你去看
看！”
伊铁尔说得十

分具体。
辛开林也禁不
住呆了一呆，
心中十分疑惑
古庙中那么多
古 怪 奇 特 的
神，会有过什
么样的神迹留下

来？
伊铁尔吸了一口气，道：“那时，
我们的信仰很单纯，最高的目的，
就是所有的信徒，一定要尽一切
自己所能尽的力量，来保护这座神
庙。”

辛开林“嗯”地一声，他并不怀疑

这一点。
伊铁尔和他领导的信徒，一直到现
在，对这一点，还做得很好。
伊铁尔继续道：“整个宗教的最高
领导人，被信徒称为‘祖师’，
祖师是世袭的，我的上代，就是祖
师，我也是祖师，是教派的当然领
导人……我看，还是长话短说的
好。后来，信徒越来越多，由于政
治上，宗教上的原因，有一些具有
野心的人，知道了宗教是一种可以
运用的力量，于是他们就开始利用
这种力量，不满足于把保护神庙作
为唯一的目标，由于他们的活动，
锡克教分裂了，成为两派，那是‘
易行派’和‘狮子派’，祖师传
到第十代，就被废止。但是仍然有
极少数人，坚持原来的简单信条，
这些人，仍然由祖师领导。由于他
们人较少，又没有野心，唯一的

目标，就是保护这座神庙，所以已
经完全没有影响力，也没有人注意
了。”
辛开林皱着眉，并没有打断伊铁尔
的叙述。
伊铁尔道：“事实上，我们也绝不
像别的教派那样，刻意去吸收信
徒，我们领导的信徒，几乎全是一
代一代传下来的，只是李豪是例
外，他甚至不是印度人！”
辛开林已经看出李豪和伊铁尔之间

奇妙的关系。
但是他绝想不通，这样见过世面的
人，怎么会成为这样古怪的一个宗
教的信徒的。
辛开林一面想着，一面道：“事实
上，你的影响力相当大，你已可以
令得许多人反对政府建造水坝！”
伊铁尔苦笑了一下，道：“那不是
宗教的力量，是金钱的作用！”

“你……你饿了吗？”最后她决定
先把这烦人的事丢到脑后，声音
温和的对他微笑说：“我看你中午
都没吃什么东西，我弄点吃的给
你。”
他看着她，还以为她会激动的跟他

争论一番，谁
知她竟然如此
平静。
他 扯 了 下 嘴
角，发现自己
实在不该大惊
小怪，反正这
个女人的想法
总是出乎他意
料之外。
他摇头，“不
用麻烦了。我
想你也累了，
趁着孩子们睡
下，你也去睡

一会儿吧。”
“我睡不着。冰箱有些东西可以炒
个饭……”她看了他一眼，站起
身，顺手将头发绑成马尾，
“等紫奕她们晚点起来应该也会想
要吃点东西，所以我先弄，她们要

吃的时候热一下就好。”
他看着她转身走进厨房，跟着站起
身走在她身后。
然后倚在厨房的门框，一双眼盯着
她熟练的动作。
“接下来你有什么打算？”
听见声音，她有些意外他会跟过
来 ， 匆 匆 看 了 他 一 眼 ， 耸 了 下
肩，“继续工作，照顾好两个孩
子，看她们平安长大。”
“如果最后江柔被我带走呢？”
方亚沁沉默了，她当然知道最后有
可能是这个结果。
她很清楚，若是江家下定决心抢到
底，她等于没有胜算。
后来处理丧事的这段时间，江洛很
友善，甚至很关心她和两个孩子，
她曾奢想如果这样的情况能持续下
去，或许他们可以走出另一条路，
只是那是不可能的。
她知道，现实已经磨去了她作梦的

能力……
叹了口气，她突然希望他到客厅
去，不要站在那里一直盯着她看。
她还记得那一个吻，不得不承认自
己喜欢被他拥抱的感觉。
她也明白他们之间有种强烈的吸引
力，只不过他们要考量的事太多、
差距太悬殊，谁也无法先踏出那一
步。
“如果最后真是这样……”她还算
平静的说，“我好像也不能改变什
么，毕竟你们家很有钱，若真要砸
钱的话，我是输定了。只不过，我
还是希望你可以把江柔留给我，她
从出生就一直都是我在照顾，小小
年纪就又失去了父母，让她在熟悉
的环境里继续生活，对她才是最好
的安排。”
“对她是最好的安排，但你没有想
过自己的人生吗？”

我们如能理性地看待世界；
客观地对待事物；
不要把一些事看得太重；
轻轻松松生活；愉愉快快工
作。
那你处理人生的问题就能简
单了。
你看待事物的眼光就能轻
松。

(57)

(33)

前走了几步，眼前重又漆黑，
又觉得阵阵寒风，袭了过来，
令人禁不住机伶伶地，打了一

个寒颤。
走了没有多远，突然听得一声，异
乎寻常的咳嗽之声。
本来，吕麟也已然感到，四周围阴
气森森，自己是可能在一个山洞之
中。
身在山洞之中，有人发声，当然听
起来，会令人有点异样的感觉。
但是那一下咳嗽声，却是令人毛骨
悚然，不但空洞已极，而且，还夹
着一股令人说不出来的恐怖意味，
全身皆为之一震。
接着，吕麟便觉出为人放到了地
上，贴着地的一边身子，也是冰也
似凉。
一阵极是轻微的脚步声过处，吕麟
觉察到，自己只是一个人了。
他一想到自已只是一个人在这，心
中不禁泛起了一阵恐惧之感。
吕麟年纪虽小，但是他自小就听父
母，讲过武林中英雄豪杰的故事，
再加上来往天虎镖局的，也莫不是
武林高手。
是以，吕麟的胆识，也是过人一
等。
他敢以独自提了缅刀，去追寻害死
秦镖头的凶手，于此便可见一斑。
连日来，他身落人手，也未曾起过
恐惧之念。
但是如今，他却当真感到了害怕？
那种阴森森的感觉，刚才那一声如
此令人心悸的咳嗽声，都是令他害
怕的原因。
他心中甚至在想，难道我已然死
了？
此际已然来到了阴司地狱？

呆了片刻，他再也忍不住那股害怕
之念，便挣扎着站了起来。
吕麟被人以布袋套住，并未曾被人
封住了什么穴道。
因此，在布袋之中，他本就可以活
动自如，要不然，即使有干粮塞
了进来，他也是无法取食的，只不
过，在那四天之中，将他夹住的
人，俱都极是有力，所以他才动弹
不得而已。
此际，站了起来之后，突然感到，
那只布袋，竟自动地褪了下来！
吕麟一举步，便跨出了布袋，心中
不禁又是奇怪，又是高兴。
奇怪的是，不知道是哪些人，无缘
无故地将自己带到了此处，却又丢

下自己走了。
高兴的是，自己既然已经脱出了布
袋，当然也已恢复了自由，至少可
以弄清楚，这里是什么所在了。
他竭力定了定心神，手在腰际一
摸，又将那柄缅刀，掣在手中，向

四面看去。
只见阴风徐徐次来，如同身在冰窖
之中。
四周围，却是漆也似黑，什么东西
也看不见。
吕麟大声叫唤了几下，以壮胆子，
激起了阵阵回音，可知是在一个山
洞之中。
过了一会，眼睛已然渐渐能够适应
黑暗了，他也已然可以看到一点东

西。
他转了一转身子之后，不禁冷汗直
冒，僵在当地，动弹不得。
原来他看到四周围，影影绰绰，不
知有多少人，高高矮矮，站在他的
身边！
吕麟本来，只当在这个山洞之中，
只有他一个人了，是以也心中虽然
害怕，但还不致于怕到什么程度。
如今，竟然发现有那么多的人，一
声也不出，一动也不动地站在他的
身边，他才真的感到了害怕！
一时之间，他口中发热，手中的那
柄缅刀，像是有几千斤重一样，没
有法子提得起来，一颗心几乎要从
口腔中跳了出来！
好一会，他才缓过气来，大叫一
声，「刷」地挥动缅刀，一招「横
风斜雨」，缅刀先横后斜，向最近
的一条人影，疾砍而出！
吕麟的这一柄缅刀，和吕腾空威震
武林的那一柄紫金鬼头刀，形式一
模一样，只不过略为小些，他的一
手刀法，也已然得了乃父的三四分
真传，这一刀，又快又稳，一砍即
中。

(88)

向

他

(98)

舒
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降低和控制胆固醇是
保护心血管健康的重要方
式，也是众多护心保健品
的主要卖点。除了人们
常听说的鱼油之外，近年
来，以肉桂、姜黄、大蒜
提取物、植物甾醇、红曲
米（也叫红曲）等为主成
分的护心保健产品也走俏
市场。然而，美国心脏协
会2022年年会上公布的一
项新研究发现，很多护心
保健品与安慰剂差不多，
并没有实际降低胆固醇的
作用，有的甚至会导致升
高胆固醇。

研究：六类降脂保健品
好比安慰剂

当前，心血管疾病已
成为威胁人们健康的头
号“杀手”，随着人们生
活水平提高和健康意识增
强，护心类保健品日益成
为健康市场上的香饽饽。
前一段特殊时期，很多人
担心“阳康”后患上心
肌炎，盲目抢购辅酶Q10
，导致其一度脱销。而在
日常，鱼油、红曲保健品
更受欢迎。记者搜索某电
商平台的热销榜中发现，
与具有“保护骨骼”“增
强大脑记忆”等功能的保
健品相比，强调“调节血
脂”“护心”等功效的鱼
油产品排名都较为靠前，

月销量基本能超1万件，
有的甚至突破2万件。

上海市的杨女士，今
年6 5岁，她告诉《生命
时报》记者，他们的广场
舞团常年找一位陈女士代
购深海鱼油。舞团团长表
示，虽然知道保健品不能
治疗疾病，但这些保健品
宣传说可以辅助降血脂、
畅通血管，“我们上了
年纪的人，即使没有心血
管疾病，多补充一点营养
素，应该也有预防保健作
用吧？”记者在采访中还
发现，一些患有冠心病、
颈动脉斑块等心血管疾病
的老人，即使已经遵医嘱
服用他汀类药物，也会额
外服用护心保健品。

从事海外代购的陈小姐
向记者介绍，护心类保健
品最早流行于欧美国家，
国内很多年轻人和大城市
的老年人都会优先选购
海外产品。她有很多忠实
客户，深海鱼油、深海鱼
油与卵磷脂的组合，是她
代购产品中最受欢迎的。
红曲、姜黄素、植物甾醇
等近几年流行起来的护心
产品，国内相关品类相对
较少，海外代购需求也很
大。

同时，关于护心保健
品的研究也层出不穷，鱼
油的作用一度引发激烈争

议。美国心脏协会2022年
年会上最新公布的这项研
究，就是专门针对鱼油、
肉桂、大蒜素、姜黄素、
植物甾醇、红曲米这六种
被广泛用于改善心脏健康
的膳食补充剂所进行的研
究。研究人员随访了190名
没有心血管疾病史的成年
受试者，结果发现，受试
者使用他汀药物28天后，
低密度脂蛋白胆固醇水平
平均下降率接近40%，总
胆固醇平均下降24%，甘
油三酯下降19%；服用六
种膳食补充剂的人，低密
度脂蛋白胆固醇、总胆固
醇或甘油三酯均没有显著
下降，与安慰剂组的结果
一致。也就是说，这六类
膳食补充剂可能只是安慰

很多保健品护不了心
即使含有益成分，也受剂量不足、个体因素等影响，效果不明确，部分还有肝损伤风险

受访专家:北京大学人民医院心内科主任医师 刘 健

本报记者 施 婕

中医养生

少欲养精 少说养气 少思养神

做到“三寡”养生防病
受访专家：北京中医药大学国学院教授 张其成

本报记者 虞 晔

医学前沿

日本国立癌症中心15年追踪调查发现

积极应对压力防老痴

剂而已。甚至，服用植物
甾醇膳食补充剂的人群，
高密度脂蛋白胆固醇（也
叫“好胆固醇”）显著降
低，服用过大蒜膳食补充
剂的，低密度脂蛋白胆固
醇（也叫“坏胆固醇”）
水平升高了7.8%。

专家：保健品≠药物，
预防效果没确切证据

北京大学人民医院心
内科主任医师刘健告诉《
生命时报》记者，护心保
健品受追捧，不仅受预
防疾病需求的影响，还受
到“是药三分毒”这一观
念的影响。临床上，他遇
到过不少心血管疾病患者
试图通过服用保健品来降
脂，其中一位患者听说红
曲是“天然他汀”，就每
天用红曲煮粥喝，一开始
或许是出于心理安慰，他
吃完后感觉良好，甚至停
用他汀，一个月后复查血
脂，指标非常不理想。

刘健表示，保健品不可
能代替药物治疗，而一些
所谓的有益成分被制成膳
食补充剂后，也有剂量不
足、个体情况特殊等因素
的影响，效果不明确。他
一一分析了各类保健品的
功效及临床使用情况。

鱼油：健康人使用可能
无效。其主要功效是补充
欧米伽3不饱和脂肪酸。
过往研究发现，在高纯度
鱼油中，欧米伽3不饱和
脂肪酸可在一定程度上调
节血脂，但作用强度很
低，不能代替他汀等其他
降脂药物；冠心病、心力
衰竭患者补充鱼油可减少
疾病复发的风险。但是，
目前为止，没有证据证明
健康人群补充鱼油可以预
防心血管疾病，部分人服

用鱼油还可能出现胃肠刺
激症状、肝酶升高等，需
要谨慎使用。

肉桂：有效性和安全剂
量并不清楚。研究发现，
肉桂可转运葡萄糖，改善
胰岛素功能，还有一定降
低“坏胆固醇”的作用。
不过，肉桂的摄入量和服
用时间在不同研究中差异
很大，这意味着有效性
和安全剂量并不清楚。另
外，肉桂与治疗糖尿病、
肝病和心脏病的药物可能
相互作用，引起不良反
应。一些“敏感”人群（
如肝病患者），频繁或长
期使用肉桂，可能加重病
情。

大蒜素：普通剂量达
不到效果。既往有证据表
明，摄入大蒜可减少动脉
壁上的斑块、降压、降
脂，但这些研究中的参与
者都摄入了大量大蒜，远
远超过饮食中或保健品中
可以获得的大蒜素剂量。
简言之，证据表明，大蒜
是对心脏有保护作用，但
我们每天食用的新鲜大蒜
量不足以达到这些效果。

姜黄素：尚未进入临
床使用。有研究指出，姜
黄素可降低“坏胆固醇”
水平。但是，姜黄素的生
物利用度较低，关于其剂
量、剂型和用药频率等尚
不确定，临床使用还为时
尚早，相关保健品效果更
不确切。

植物甾醇：理论上可能
有效。植物甾醇是一种植
物化学物质，在植物油中
很常见。其化学结构与胆
固醇相似，理论上可在人
体内与胆固醇竞争，进而
降低“坏胆固醇”水平。
有研究指出，饮食中加强
植物甾醇摄入，可提高糖
尿病患者的“好胆固醇”
水平，降低代谢综合征患
者的甘油三酯水平，但不
能替代药物治疗。

红曲：可分离出有效
成分。红曲分为两种：红
曲酒糟、红曲腐乳等都含
有风味红曲，不具有降脂
作用；功能性红曲可以在
一定条件下通过红曲霉素
发酵产生少量洛伐他汀类
物质，这种物质可抑制体
内胆固醇合成。治疗高脂
血症的药物“血脂康”，
就是通过精炼红曲制作而
成。但是，《英国医学杂

志病例报告》曾发文警告
过，红曲补充剂中莫纳可
林K，与降胆固醇药物洛
伐他汀中的活性化学物质
相同，具有相同的肝损伤
风险，5~7毫克的莫纳可
林K与20~40毫克纯洛伐他
汀有同样效果，膳食补充
剂中的莫纳可林K含量“
飘忽”，此前就有服用后
肝损伤的案例。

此外，刘健还提及，辅
酶Q10、维生素K也是常被
追捧的护心保健品。这些
成分的处方药在心血管疾
病的临床治疗中确实有应
用。对患者来说，是否应
用应由医生根据病情需要
来选择，但膳食补充剂起
不到药物治疗的效果。对
健康人群来说，注意均衡
饮食，就能合理摄入这些
成分。

健康生活、科学降脂才
是护心之道

刘健表示，保护心血
管健康，应采取正确的医
疗方式并坚持健康的生活
方式。推荐20岁以上的成
年人，至少每5年测一次
空腹血脂；具有危险因素
者，如男性超过45岁、女
性绝经后、吸烟、肥胖、
有家族史者，应每半年到
1年检测一次；缺血性心
血管疾病等高危人群，应
每3-6个月测一次血脂。

已患有冠心病的患者，
低密度脂蛋白胆固醇建议
控制在1. 8毫摩尔/升以
下；没有冠心病，但患有
糖尿病或血脂水平较高，
经医生评估属于心血管疾
病中危风险者，低密度脂
蛋白胆固醇应控制在2.6
毫摩尔/升以下。这些患
者，如果血脂超过目标
值，都需要药物治疗。

对普通人群来说，增加
运动、保持饮食均衡、作
息规律是控制胆固醇最有
效的办法。建议每周至少
坚持5天的中等强度有氧
运动，每天至少30分钟，
体重指数控制在正常范围
（18.5-23.9），男性腰
围控制在90厘米以下，女
性腰围在85厘米以下；控
制主食总量，限制糖和脂
肪摄入，避免食用动物内
脏，消化功能退化或有营
养不良的老年人，最好听
取医生建议再采取措施；
戒烟限酒。▲

心 理 压 力 可 导 致 许
多身心疾病，日本科学
家近期研究发现，中年
时顶住压力、勇往直前
对大脑有很好的保护作
用，可预防老年痴呆。

轻 度 认 知 障 碍 是 介
于 正 常 衰 老 和 痴 呆 之
间 的 一 种 中 间 状 态 。
两 种 或 两 种 以 上 认 知
域 受 损 的 情 况 对 老 年
人 生 活 质 量 影 响 更 明
显 ， 发 展 为 痴 呆 症 的
风险更高。

日本国立癌症研究中
心团队选取1015名长野
县居民作为对象，进行
15年的追踪研究。2000
年初次问卷调查时，参
试者年龄在50-69岁。

研究人员将参试者遇到
每个难题时的处理方式
大致概括为6种：找人
商量、拟定解决方案并
实施、换角度思维并找
出事物积极面、胡思乱
想、逃避绕行、责备自
己。参试者对自己采取
上述处理方式的频率进
行评估：基本不会、偶
尔会、有时候会、较常
会、经常会。

根 据 参 试 者 的 回 答
情况，研究人员对他们
约15年后（2014-2015
年）的认知能力水平（
轻度认知障碍、重认知
障碍以及痴呆症）进行
对比分析。调整性别、
年龄、教育水平、烟酒

习惯、心血管 疾病和心
理疾病史等影响因素后
得出结论表明 ，“较常
会”和“经常会”知难
而退的“回避型”压力
应对方式与老年罹患多
重认知障碍或痴呆症的
风险升高相关。研究结
果发表于《阿尔茨海默
病杂志》上。

回避型应对方式可能
会使大脑海马体功能发
生改变，长期采取知难
而退的办法，还容易导
致社会孤立 ，认知功能
发生进一步发生退化。
增加积极的抗压行为还
与降低自杀和改善癌症
循环系统疾病等风险有
关联。▲ （穆 欣）

一个人的身心状态如
何，可以观察一个人的精
气神是否充足。养足了精
气神，不仅有利健康，还
能收获幸福。中医认为，
紧张、焦虑的情绪是埋在
现代人体内的一颗“定时
炸弹”，稍不留意就会诱
发疾病。北京中医药大
学国学院教授张其成呼吁
大众要以“三寡”的思维
工作生活，调畅情志、气
定神闲才能更好地保持健
康。

寡 欲 以 养 精 。 《 类
经》指出：“欲不可纵，
纵则精竭。精不可竭，竭
则真散。盖精能生气，气
能生神，故善养生者，必
宝其精。”张其成表示，
欲分两类，一是食欲，
食欲过度容易伤脾胃，日
常饮食注意清淡，不能
吃得太油腻厚重，尤其是
老年人。二是性欲，先天
之精指的就是肾精。这要
求大家需要节制性生活，
不能过度纵欲。性生活不
过度的标准以双方性生活
后第二天心理愉悦、身体
舒适为判断标准，如果觉
得疲乏不适就是过度了。
此外，还需要按照春夏秋
冬四季运行规律，到了秋
冬后减少性生活次数。特

别提醒，男性在日常生活
中不能过度劳累，长时间
过劳会导致肾虚，最好能
坚持每天锻炼身体固精
养肾，太极拳、瑜伽、
游泳、站桩、气功都可
补肾纳气。另外，欲还有
深一些的意思，即欲望贪
念。“维持人生命最基本
的欲望是正常的，但过度
的欲望必须节制。”张其
成说，人有欲望没有错，
但过多的欲望会使人迷
失、心生贪念，这对养生
非常不利。

寡言以养气。气是构成
人体的最基本物质，具有
动而不息的特征，维持和
推动着人体的生命活动。
张其成说，养气的基本
要求是谨言少语。特别是
体弱或大病恢复期患者，
若经常喋喋不休或大声叫
喊，必然消耗肺气，致使
体内元气不足，外邪容易
趁虚而入。老子曾说，“
塞其兑，闭其门”“多言
数穷不如守中”，这两
句话的意思是，“闭嘴少
言”和“人说话太多，往
往会使自己陷入困境，不
如保持沉默，把话留在心
中”。“说话要考虑成熟
再说，气定神闲，让自己
的呼吸趋于平稳，而且说

的话不在于多，更重要是
精准。说不清楚的也没有
必要过多争辩。处世戒多
言，言多必失，在与人交
往时，要谨言慎行，说话
注意分寸。能做到寡言，
气就凝聚起来了。”张其
成表示，养气关键是养
肺，可以练习“50营呼吸
调整法”。古人一呼一吸
为6.4秒，现代人呼吸一
般都在三四秒，我们要向
古人学习慢呼吸，这是养
气非常重要的一种方法。

寡思以养神。寡思，
即不要胡思乱想，以免用
脑过度 。《黄帝内经》
有云：“思伤脾”“思则
气结”“多思则神殆”的
论述。现代人往往思虑过

度，加班工作、晚上不休
息玩手机，容易伤神。对
养神而言，睡眠非常重
要，一定要按照1 2时辰
养生的规律作息，比如说
子午觉，子时大睡，午时
小憩。晚上1 1点前必须
入睡，事情可以放到第二
天早晨来做，合理支配时
间。精神层面上，要树立
正确的人生观和价值观，
不能完全追求物质满足或
树立不切实际的目标。凡
事保持一颗豁达的心胸，
想开一点，少想一点。世
界都会慢慢地安静下来，
我们也会找到自己的本
性，回归到自然中。张其
成说，养神的方法很简单
但很重要，可以说养神是
养生的关键。每天抽出点
时间静坐冥想，也可以学
习易道

功，运动幅度不大，以
静为主，静中有动，能调
神养神。▲


